

Jejak Korupsi Global dari Panama

Jutaan dokumen finansial dari sebuah firma hukum asal Panama, bocor dan mengungkapkan bagaimana jejaring korupsi dan kejahatan pajak para kepala negara, agen rahasia, pesohor sampai buronan, disembunyikan di surga bebas pajak.

SEBUAH kebocoran dokumen finansial berskala luar biasa mengungkapkan bagaimana 12 kepala negara (mantan dan yang masih menjabat) memiliki perusahaan di yuridiksi bebas pajak (offshore) yang dirahasiakan. Dokumen yang sama membongkar bagaimana orang-orang yang dekat dengan Presiden Rusia Vladimir Putin mengatur transfer dana sebesar US\$ 2 miliar lewat berbagai bank dan perusahaan bayangan.

Setidaknya ada 128 politikus dan pejabat publik dari seluruh dunia yang namanya tercantum dalam jutaan dokumen yang bocor ini. Mereka terkait dengan berbagai perusahaan gelap yang sengaja didirikan di wilayah-wilayah surga bebas pajak (tax havens).

Total catatan yang terbongkar mencapai 11,5 juta dokumen. Keberadaan semua data ini memberikan petunjuk bagaimana firma hukum bekerjasama dengan bank untuk menjajakan kerahasiaan finansial pada politikus, penipu, mafia narkoba, sampai miliuner, selebritas dan bintang olahraga kelas dunia.

Temuan itu merupakan hasil investigasi sebuah organisasi wartawan global, International Consortium of Investigative Journalists, sebuah koran dari Jerman Süddeutsche Zeitung dan lebih dari 100 organisasi pers dari seluruh dunia. Satu-satunya media di Indonesia yang terlibat dalam proyek investigasi ini adalah Tempo.

Dokumen yang diperoleh konsorsium jurnalis global ini mengungkapkan keberadaan perusahaan di kawasan surga pajak (offshore companies) yang dikendalikan perdana menteri dari Islandia dan Pakistan, Raja Arab Saudi, dan anak-anak Presiden Azerbaijan.

Ada juga perusahaan gelap yang dikendalikan sedikitnya 33 orang dan perusahaan yang masuk daftar hitam pemerintah Amerika Serikat karena hubungan sebagian dari mereka dengan kartel narkoba Meksiko, organisasi teroris seperti Hezbollah atau terkoneksi dengan negara yang pernah mendapat sanksi internasional seperti Korea Utara dan Iran.

Satu dari perusahaan itu bahkan menyediakan bahan bakar untuk pesawat jet yang digunakan pemerintah Suriah untuk mengebom dan menewaskan ribuan warga negaranya sendiri. Demikian ditegaskan seorang pejabat pemerintah Amerika Serikat.

"Temuan ini menunjukkan bagaimana dalamnya praktek yang merugikan dan kejahatan di perusahaan-perusahaan yang sengaja didirikan di yuridiksi asing (offshore)," kata

Gabriel Zucman, ekonomis dari University of California, Berkeley, AS dan penulis buku 'The Hidden Wealth of Nations: The Scourge of Tax Havens'.

Zucman yang mengetahui proses investigasi kebocoran dokumen ini menegaskan bahwa publikasi atas dokumen rahasia ini seharusnya mendorong pemerintah untuk bekerjasama memberikan sanksi tegas pada yurisdiksi dan institusi yang terlibat dalam jejaring kerahasiaan finansial di dunia offshore.

Sejumlah nama kepala negara yang dikenal mendukung gerakan anti-korupsi juga muncul dalam dokumen ini. Beberapa dokumen menunjukkan ada hubungan antara beberapa perusahaan offshore dengan Presiden Tiongkok Xi Jinping, yang pernah bersumpah akan melawan para koruptor. Ada juga nama Presiden Ukraina Petro Poroshenko, yang selama ini selalu sesumbar dirinya adalah tokoh bersih di negaranya yang penuh skandal korupsi.

Bahkan, dokumen ini juga berisi detail mengenai sejumlah perjanjian bisnis yang melibatkan perusahaan offshore yang dilakukan ayah dari Perdana Menteri Inggris David Cameron. Belum lama ini, Cameron mendesak pemerintahnya untuk membersihkan wilayah surga bebas pajak di Inggris.

Data yang bocor berisi informasi sejak 40 tahun lalu, sejak 1977 sampai awal 2015. Keberadaan dokumen ini memungkinkan publik untuk mengintip bagaimana dunia offshore bekerja, bagaimana fulus gelap mengalir di dalam jagat finansial global secara rahasia, mendorong lahirnya banyak modus kriminalitas dan merampok pundi-pundi negara dari pajak yang tak dibayarkan.

Kebanyakan jasa yang ditawarkan perusahaan offshore tidak melanggar hukum, jika digunakan oleh warga negara yang taat hukum. Namun dokumen ini menunjukkan bagaimana bank, kantor pengacara dan pelaku dunia usaha kerap tidak mengikuti prosedur hukum yang berlaku untuk memastikan klien mereka tidak terlibat korupsi, pelarian pajak atau kegiatan kriminal lainnya.

Bahkan, dalam beberapa kasus, ada perantara yang mencoba melindungi diri sendiri dan klien mereka dengan sengaja menyembunyikan transaksi mencurigakan atau memanipulasi catatan.

Jutaan dokumen ini menunjukkan bahwa bank-bank besar adalah motor utama di balik pendirian perusahaan-perusahaan di British Virgin Islands, Panama, dan surga bebas pajak lain, yang sulit dilacak penegak hukum. Ada daftar sekitar 15.600 perusahaan papan nama (paper companies) yang dibuatkan oleh bank untuk klien mereka yang ingin keuangan mereka tersembunyi. Di antara bank tersebut adalah UBS dan HSBC.

Pada satu bagian dari catatan yang bocor ini, terungkap bagaimana bank, perusahaan dan sejumlah orang yang terkait dengan pemimpin Rusia Vladimir Putin, bermanuver secara tertutup untuk memindahkan uang dalam jumlah besar. Pada satu transaksi, fulus yang digerakkan mencapai US\$ 200 juta.

Orang-orang Putin ini mencoba menyamarkan pembayaran, memundurkan tanggal dokumen ke masa lalu (backdated) dan dengan demikian, memupuk kekuasaan dan pengaruh di dalam industri media dan otomotif di Rusia.

Sayangnya, juru bicara Kremlin menolak berkomentar atas informasi ini. Pada 28 Maret 2016 lalu, juru bicara Kremlin menyerang konsorsium jurnalis ICIJ dan menuduh kelompok ini tengah mempersiapkan sebuah 'serangan informasi' pada Putih dan mereka yang dekat dengan tokoh ini.

Dokumen bocor ini -- diperiksa beramai-ramai oleh sebuah tim yang terdiri dari 370 jurnalis dari 76 negara-- diketahui berasal dari sebuah firma hukum kecil namun amat berpengaruh di Panama yang bernama Mossack Fonseca. Firma ini memiliki kantor cabang di Hong Kong, Zurich, Miami dan 35 kota lain di seluruh dunia.

Firma ini adalah salahsatu pembuat perusahaan cangkang (shell companies) terbaik di dunia. Perusahaan cangkang adalah sebuah struktur korporasi yang bisa digunakan untuk menyembunyikan kepemilikan aset perusahaan. Total ada 214.488 nama perusahaan offshore di dokumen yang bocor ini. Ratusan ribu perusahaan itu terhubung dengan orang-orang dari 200 negara. ICIJ akan mempublikasikan seluruh nama perusahaan ini pada awal Mei 2016.

Data ini mencakup email, tabel keuangan, pasport dan catatan pendirian perusahaan, yang mengungkapkan identitas rahasia dari pemilik akun bank dan perusahaan di 21 wilayah/yuridiksi offshore, mulai dari Nevada, Singapura sampai British Virgin Islands.

Jejak Mossack Fonseca bisa terlacak di perdagangan berlian di Afrika, pasar lukisan dan barang seni lain berskala internasional, dan bisnis lain yang kerap bergerak di kegelapan. Firma ini juga melayani banyak keluarga kerajaan dan emir di Timur Tengah. Mereka membantu dua raja: Raja Mohammed VI dari Maroko dan Raja Salman dari Saudi Arabia. Di Islandia, dokumen yang bocor ini menunjukkan bagaimana Perdana Menteri Sigmundur David Gunnlaugsson dan istrinya secara rahasia memiliki firma offshore yang merupakan pemegang surat utang sebuah bank di negara ini yang bernilai miliaran dolar, pada saat Islandia dilanda krisis ekonomi.

Dokumen yang ada juga berisikan keterangan mengenai seorang terpidana pencucian uang yang mengaku memberikan kontribusi sebesar US\$ 50 ribu yang dipakai membayar perampok dalam skandal Watergate. Ada juga nama 29 miliuner yang termasuk daftar 500 orang terkaya dunia versi majalah Forbes. Tak ketinggalan ada

pula nama Jackie Chan, bintang film ternama asal Cina, yang punya sedikitnya enam perusahaan di bawah pengelolaan Mossack Fonseca.

Di Indonesia, nama-nama para miliarder ternama yang setiap tahun masuk dalam daftar orang terkaya versi Forbes Indonesia juga bertebaran dalam dokumen Mossack Fonseca. Mereka membuat belasan perusahaan offshore untuk keperluan bisnisnya. Salahsatunya adalah Sandiaga Uno, pebisnis terkemuka yang kini tengah mencalonkan diri menjadi calon Gubernur DKI Jakarta.

Ditanya soal ini, Sandiaga mempersilakan media mempublikasikan nama-nama perusahaan offshore miliknya. "Saya memang punya rencana membuka semuanya karena saya sekarang dalam proses mencalonkan diri menjadi pejabat publik," katanya pada reporter Tempo, akhir Maret 2016 lalu.

Seperti banyak klien Mossack Fonseca lain, tidak ada bukti bahwa Jackie Chan atau Sandiaga Uno, menggunakan perusahaannya untuk tujuan tak terpuji. Memiliki perusahaan offshore bukanlah sesuatu yang otomatis ilegal. Untuk sejumlah transaksi internasional, memiliki perusahaan offshore bahkan merupakan sebuah pilihan yang logis secara bisnis.

Namun, dokumen Mossack Fonseca mengindikasikan bahwa klien dari firma itu meliputi penipu skema ponzi, mafia narkoba, penggelap pajak, dan setidaknya satu terpidana kasus pelecehan seks yang sedang dipenjara. Catatan menunjukkan bahwa ada satu pengusaha asal Amerika yang ditangkap setelah bepergian ke Rusia untuk berhubungan seks dengan anak-anak yatim piatu, sempat meneken sebuah dokumen untuk perusahaan offshore-nya, ketika dia sedang dipenjara di New Jersey.

Di Indonesia, dua nama yang kerap dicari penegak hukum untuk kepentingan penyidikan kasus korupsi, yakni Muhammad Riza Chalid dan Djoko Soegiarto Tjandra, juga tercantum dalam dokumen yang bocor ini.

Tak hanya itu. Dokumen ini juga berisi detail baru mengenai skandal-skandal besar, mulai dari kisah perampokan emas legendaris di Inggris sampai skandal suap di organisasi sepakbola dunia, FIFA. Ada catatan yang mengungkap bahwa firma hukum milik Juan Pedro Damani, anggota Komisi Etik FIFA, memiliki relasi bisnis dengan tiga orang yang sudah didakwa terlibat dalam skandal suap FIFA: mantan Wakil Presiden FIFA Eugenio Figueredo dan ayah-anak Hugo dan Mariano Jinkis, yang dituduh menyuap FIFA untuk memenangkan hak siar semua pertandingan sepakbola di Amerika Latin.

Kantor Damiani di Uruguay tercatat mewakili satu perusahaan offshore yang terkait keluarga Jinkis dan tujuh perusahaan yang terkait dengan Figueredo. Ketika dimintai

konfirmasi, Komisi Etik FIFA merespon dengan mengadakan penyelidikan awal atas hubungan Damiani dan Figueredo.

Juru bicara komisi ini menjelaskan bahwa Damiani memberitahu mereka soal hubungan bisnisnya dengan Figueredo pada 18 Maret 2016. Itu tepat satu hari setelah reporter mengirimkan pertanyaan pada Damiani mengenai hubungan antara kantor pengacaranya dan perusahaan yang terkait dengan mantan Wakil Presiden FIFA.

Nama pesepakbola terbaik dunia, Lione Messi, juga ada dalam dokumen ini. Catatan menunjukkan Messi dan ayahnya merupakan pemilik sebuah perusahaan di Panama: Mega Star Enterprises Inc. Perusahaan ini menambah daftar perusahaan cangkang milik Messi yang sedang diselidiki di Spanyol atas tuduhan penggelapan pajak.

Ada indikasi bahwa Mossack Fonseca memang bekerja keras untuk melindungi rahasia kliennya, tak peduli klien mereka orang terkenal atau tidak. Di Nevada, satu negara bagian di Amerika Serikat, firma ini mencoba melindungi diri dan kliennya dari dampak upaya hukum di pengadilan distrik Amerika Serikat, dengan memindahkan semua berkas dokumen perusahaan itu dari kantornya dan meminta bantuan ahli teknologi untuk membersihkan jejak elektronik dari komunikasi mereka di semua komputer dan telepon kantor.

Dokumen yang bocor ini juga menunjukkan bagaimana Mossack secara teratur menawarkan klien mereka untuk membuat dokumen dengan tanggal mundur (backdated documents) untuk membantu klien mereka mendapatkan keuntungan dari berbagai perjanjian bisnis mereka. Jasa semacam itu amat biasa ditawarkan hingga pada sebuah komunikasi email pada 2007, para karyawan Mossack membicarakan struktur harga khusus untuk para klien yang minta tanggal dokumen mereka dimundurkan. Setiap satu bulan ke belakang dalam penetapan tanggal dokumen perusahaan mereka, klien harus membayar US\$ 8,75 pada Mossack.

Ketika dikonfirmasi, Mossack Fonseca menegaskan bahwa perusahaan mereka, "tidak melindungi atau mendukung aktivitas ilegal apapun. Tuduhan Anda bahwa kami menyediakan struktur yang sengaja didesain untuk menyembunyikan identitas pemilik aslinya sama sekali tidak berdasar dan keliru."

Firma ini juga menegaskan bahwa praktek membuat tanggal mundur dari sebuah dokumen merupakan "praktek yang punya dasar kuat dan diterima dalam industri kami dan tujuannya bukan untuk menutupi atau menyembunyikan kegiatan yang melanggar hukum." Selain itu, Mossack juga menolak berkomentar atas klien mereka secara spesifik karena mereka wajib menjaga kerahasiaan kliennya.

Salahsatu pendiri Mossack, Ramon Fonseca, dalam sebuah wawancara di televisi Panama belum lama ini menegaskan bahwa perusahaannya tidak punya

tanggungjawab atas apapun yang dilakukan kliennya menggunakan perusahaan offshore yang dijual oleh Mossack. Dia membandingkan Mossack dengan sebuah pabrik mobil yang batas tanggungjawab hukumnya (liability) selesai ketika mobil keluar dari pabrik itu.

Menyalahkan Mossack Fonseca atas semua perilaku pemilik perusahaan yang dibantu Mossack, menurut Ramon, sama saja dengan menyalahkan pabrik mobil ketika mobil yang mereka produksi, dipakai untuk merampok.

MULAI DIBIDIK

Sampai belum lama ini, Mossack Fonseca memang hampir selalu beroperasi dalam bayangan. Baru belakangan ada tanda-tanda munculnya upaya pengawasan atas perusahaan ini. Perubahan positif ini terjadi setelah sejumlah pemerintahan mendapatkan bocoran dokumen tentang praktek yang terjadi di dalam Mossack. Otoritas di Jerman dan Brasil misalnya, sudah mulai bergerak menyelidiki beberapa praktek bisnis Mossack di negara mereka.

Pada Februari 2015, koran Jerman Süddeutsche Zeitung memberitakan bahwa penegak hukum di sana menggeledah kantor bank terbesar Jerman, Commerzbank, dalam kasus penggelapan pajak yang menurut otoritas Jerman bisa berujung pada penetapan sejumlah karyawan Mossack Fonseca jadi tersangka kasus kriminal.

Di Brasil, Mossack Fonseca sedang diincar dalam kasus penyuapan dan pencucian uang dalam sebuah operasi yang dikenal dengan nama operasi 'Car Wash' atau 'Lava Jato' dalam bahasa Portugis. Operasi ini sudah menjerat sejumlah politikus ternama di Brasil dan kini mengarah pada mantan Presiden Luiz Inacio Lula da Silva. Bahkan, skandal ini disebut-sebut mengancam posisi Presiden Brasil saat ini, Dilma Rousseff.

Pada Januari 2016, jaksa Brasil menyebut Mossack Fonseca sebagai perusahaan 'pencucian uang besar' dan mengumumkan bahwa kejaksaan telah menetapkan lima pegawai kantor Mossack di Brasil sebagai tersangka atas peran mereka dalam skandal ini. Mossack sendiri membantah mereka terlibat pelanggaran hukum di sana.

Informasi yang terkuak dari kebocoran dokumen ini memperluas secara dramatis semua proyek investigasi yang pernah dikerjakan ICIJ mengenai perusahaan offshore selama empat tahun terakhir. Dalam sebuah kolaborasi jurnalisme global terbesar yang pernah ada, jurnalis yang bekerja dalam 25 bahasa berbeda, menggali semua data Mossack dan melacak jejak transaksi rahasia firma ini dengan klien-kliennya di seluruh dunia. Para jurnalis saling berbagi informasi dan memburu petunjuk yang disediakan oleh dokumen bocor ini dengan menggunakan database korporasi, catatan properti, laporan keuangan, berkas perkara pengadilan dan wawancara dengan penegak hukum.

Adalah para reporter di Süddeutsche Zeitung yang pertama kali memperoleh jutaan data ini dan membaginya dengan ICIJ dan semua media dalam kolaborasi ini. Tak ada media yang diminta membayar untuk memperoleh dokumen ini.

Sebelum Süddeutsche Zeitung memperoleh dokumen ini, aparat pajak di Jerman sebenarnya sudah membeli sebagian kecil dokumen serupa dari seorang pembocor. Dokumen itu kemudian berujung pada sejumlah operasi penggeledahan di Jerman pada awal 2015. Dokumen ini kemudian ditawarkan pada otoritas pajak di Inggris, Amerika Serikat dan sejumlah negara lain. Demikian diungkapkan seorang sumber yang mengetahui ihwal perkara ini.

Dokumen yang menjadi sumber laporan ini menawarkan lebih dari sekadar potongan informasi mengenai cara kerja sebuah firma hukum, atau katalog dari klien mereka. Informasi dari dokumen ini membuat publik bisa memahami sebuah industri yang selama ini berusaha keras menutupi semua praktek bisnisnya.

Data ini juga memberi petunjuk mengapa berbagai usaha untuk mereformasi sistem keuangan semacam ini, selalu gagal. Kisah mengenai Mossack Fonseca ini adalah kisah mengenai seluruh sistem offshore itu sendiri.

KEJAHATAN ABAD INI

Sebelum fajar menyingsing pada 26 November 1983, enam perampok menyelinap masuk ke gudang milik Brink's-Mat di Bandara Heathrow, London, Inggris. Mereka mengikat penjaga keamanan, menyiram mereka dengan bensin dan menyalakan korek api lalu mengancam akan membakar mereka semua kecuali mereka membukakan pintu almari besi di sana. Di sana, para perampok menemukan hampir 7 ribu batang emas, berlian dan uang tunai. "Terimakasih banyak atas bantuannya. Selamat Natal," kata salahsatu perampok ketika mereka pergi.

Media di Inggris ketika itu menyebut perampokan ini sebagai kejahatan abad ini: 'Crime of the Century'. Apalagi belakangan sebagian besar hasil rampokan ini, termasuk hasil penjualan emas yang dicairkan, tak pernah ditemukan sampai sekarang. Kemana uang hasil rampokan itu mengalir adalah misteri yang terus menarik perhatian pemerhati dunia kejahatan di Inggris.

Sekarang dokumen Mossack Fonseca menunjukkan bahwa firma ini dan pendirinya, Jürgen Mossack, amat mungkin terlibat melindungi kekayaan hasil kejahatan fenomenal ini, dengan menyembunyikan sebuah perusahaan yang terkait dengan Gordon Parry, seorang makelar di London yang bertugas mencuci uang dari komplotan perampok Brink's-Mat.

Enambelas bulan setelah perampokan itu, catatan menunjukkan Mossack Fonseca mendirikan sebuah perusahaan cangkang di Panama bernama Feberion Inc. Jürgen Mossack adalah satu dari tiga direktur 'nominee' perusahaan itu. Nominee adalah istilah di dunia bisnis gelap untuk menyebut orang yang namanya dipakai di dokumen perusahaan seolah sebagai pemilik namun sebenarnya tidak punya kendali atas operasional perusahaan itu.

Sebuah memo internal yang ditulis Jürgen Mossack menunjukkan bahwa baru pada 1986, dia sadar bahwa klien itu "tampaknya terlibat dalam pengelolaan dana dari hasil perampokan Brink's-Mat di London. Perusahaan itu sendiri tidak melakukan sesuatu yang ilegal, namun bisa saja perusahaan itu menginvestasikan uang lewat rekening bank dan properti yang diperoleh secara tak sah."

Setahun kemudian, pada 1987, catatan Mossack Fonseca menunjukkan dengan jelas bahwa ada kaitan antara Gordon Parry dan Feberion. Namun, bukannya membantu penegak hukum untuk memeriksa aset Feberion, Mossack malah mengambil langkah-langkah untuk mengamankan aset dan mencegah polisi mengendalikan perusahaan itu.

Misalnya, ketika polisi berhasil menguasai dua sertifikat kepemilikan Feberion, Mossack malah menerbitkan 98 saham baru, sebuah langkah yang secara efektif mencegah penyidik masuk ke dalam perusahaan itu dan menggagalkan upaya penegakan hukum. Baru pada 1995, tiga tahun setelah Parry dikirim ke penjara atas keterlibatannya dalam perampokan emas, Mossack memutuskan hubungan dengan Feberion.

Juru bicara Mossack membantah tuduhan bahwa perusahaan mereka membentengi dana hasil perampokan Brink's-Mat. Mereka menegaskan bahwa Jürgen Mossack tidak pernah terlibat dengan urusan bisnis apapun dengan Parry, dan tidak pernah dihubungi polisi soal kasus ini. Pembelaan Mossack Fonseca ini menunjukkan bagaimana pelaku bisnis offshore siap melakukan apapun untuk melayani pelanggan mereka.

Sistem offshore mengandalkan jejaring industri global dari para bankir, pengacara, akuntan dan para perantara yang bekerjasama untuk melindungi rahasia klien mereka. Para pakar kerahasiaan ini menggunakan perusahaan anonim, majelis wali amanat (trust), dan entitas papan nama (paper entities) lain untuk menciptakan sebuah struktur kompleks yang bisa dipakai untuk menyamarkan asal usul dana haram.

"Mereka (perusahaan seperti Mossack Fonseca--) adalah bensin yang menjalankan mesin ini," kata Robert Mazur, mantan agen anti narkoba Amerika Serikat dan penulis buku 'The Infiltrator: My Secret Life Inside the Dirty Banks Behind Pablo Escobar's Medellín Cartel'. Menurut Mazur, "Mereka adalah bagian yang amat penting untuk suksesnya sebuah organisasi kriminal."

Mossack Fonseca membantah tuduhan itu. Mereka menegaskan bahwa mereka mengikuti "huruf demi huruf peraturan hukum dan juga spiritnya. Karena itulah, selama 40 tahun kami beroperasi, kami tidak pernah didakwa melanggar hukum."

Para pria yang mendirikan Mossack Fonseca berpuluh tahun lalu, dan berlanjut hingga kini sebagai mitra utama perusahaan ini, adalah figur-figur yang amat dikenal di dunia politik dan publik Panama. Jürgen Mossack adalah seorang imigran asal Jerman yang semenjak kecil pindah ke Panama bersama keluarganya.

Ayahnya mencari kehidupan baru di Panama, setelah menjadi tentara Waffen-SS di era Hitler pada perang Dunia II. Ramon Fonseca adalah novelis yang kerap mendapat penghargaan, yang belakangan menjadi penasihat untuk Presiden Panama. Dia mengambil cuti dari pekerjaannya menjadi penasihat Presiden pada Maret 2016, setelah Mossack dikaitkan dengan skandal di Brasil dan setelah media mulai mempertanyakan cara kerja firma itu.

Dari basisnya di Panama, yang sudah lama dikenal sebagai zona rahasia finansial dunia, Mossack Fonseca melahirkan perusahaan-perusahaan anonim di Panama, British Virgin Islands dan surga finansial lainnya. Firma ini telah bekerja berdampingan dengan bank besar dan kantor pengacara ternama di tempat seperti Belanda, Meksiko, Amerika Serikat dan Swiss, membantu klien memindahkan uang atau memotong tagihan pajak mereka.

Analisa ICIJ atas dokumen yang bocor ini menemukan bahwa ada lebih dari 500 bank, cabang dan rekanan, yang pernah bekerja dengan Mossack Fonseca sejak 1970an untuk membantu klien mengelola perusahaan offshore.

UBS membantu mempersiapkan 1.100 perusahaan offshore lewat Mossack Fonseca. Sementara HSBC dan afiliasinya menciptakan lebih dari 2.300 perusahaan. Secara keseluruhan, data menunjukkan bahwa ada indikasi Mossack bekerjasama dengan lebih dari 14 ribu bank, kantor pengacara, dan perantara lain untuk mendirikan perusahaan, yayasan, majelis wali amanat (trust), untuk pelanggan.

Mossack Fonseca menegaskan bahwa para perantara inilah yang sejatinya merupakan klien mereka, bukan para pelanggan yang menggunakan perusahaan offshore yang mereka ciptakan. Firma ini mengatakan bahwa para perantara ini justru menyediakan satu lapisan tambahan untuk memeriksa keabsahan klien mereka. Soal prosedur mereka, Mossack Fonseca berani menegaskan bahwa mereka "mengikuti dan bahkan melebihi ketentuan dan standar yang mengikat mereka."

Dalam upayanya melindungi Feberion Inc., perusahaan cangkang yang terkait dengan perampokan emas di Brink's-Mat, Mossack Fonseca menggunakan sebuah firma yang berbasis di Panama, Chartered Management Company, yang dikendalikan oleh Gilbert

R.J. Straub, seorang ekspatriat asal Amerika yang pernah terlibat dalam skandal Watergate.

Pada 1987, ketika polisi Inggris memeriksa perusahaan cangkang itu, Jürgen Mossack dan satu direktur lain di Feberion mundur, dengan syarat mereka akan diganti oleh direktur baru yang ditunjuk perusahaan Straub, Chartered Management. Belakangan, Straub ditangkap oleh Badan Anti Narkotika Amerika Serikat, dalam sebuah kasus yang tidak langsung berkaitan dengan kasus Brink's-Mat. Ini diungkapkan Mazur, bekas agen Badan Anti Narkotika Amerika Serikat.

Mazur-lah yang mengumpulkan keping demi keping bukti sampai Straub mengaku bersalah terlibat dalam kasus pencucian uang pada 1995. Kepada Mazur, Straub pernah mengaku terlibat dalam penyaluran dana ilegal untuk kampanye pemilihan kembali Presiden AS Richard Nixon pada 1972.

KORBAN KONSPIRASI RAHASIA

Ayah Nick Kgopa meninggal ketika dia baru berumur 14 tahun. Rekan sekerja ayahnya di sebuah tambang emas di utara Afrika Selatan mengatakan ayah Nick meninggal akibat paparan zat kimia di dalam tambang.

Nick dan adiknya yang tuna rungu, bisa bertahan hidup tanpa ayah mereka berkat kiriman uang bulanan dari sebuah dana sosial yang dirancang untuk membantu janda dan anak yatim dari pekerja tambang di Afrika Selatan.

Sayangnya, suatu hari kiriman uang mendadak berhenti. Laporan media memaparkan kalau keluarga Nick adalah satu dari sekian keluarga yang jadi korban tak langsung sebuah skandal penipuan masif senilai US\$ 60 juta yang dilakukan sekelompok pengusaha Afrika Selatan. Menurut dakwaan jaksa, beberapa orang yang terkait perusahaan manajemen aset, Fidentia, berkomplot untuk merampok dana investasi, yang selama ini sebagian hasilnya dipakai untuk mendukung kehidupan anak yatim seperti Nick Kgopa. Total ada 46 ribu orang janda dan anak yatim yang kehilangan tunjangan bulanannya akibat penipuan ini.

Dokumen Mossack Fonseca yang bocor menunjukkan bagaimana setidaknya dua orang yang terlibat dalam penipuan ini menggunakan firma hukum asal Panama itu untuk menciptakan perusahaan offshore. Dokumen juga menunjukkan bagaimana Mossack terus menerus melindungi para penipu dan uang hasil penipuan mereka, meski otoritas Afrika Selatan sudah mengumumkan keterlibatan mereka dalam skandal ini.

Para penipu skema ponzi dan jejaringnya kerap menggunakan struktur perusahaan offshore untuk mendukung skema mereka dan menyembunyikan prosesnya. Kasus Fidentia misalnya bukanlah satu-satunya penipuan besar yang muncul dalam daftar klien Mossack Fonseca.

Di Indonesia, sejumlah investor menuding sebuah perusahaan yang didirikan Mossack Fonseca di British Virgin Islands terlibat dalam skema penipuan yang merugikan sedikitnya 3.500 orang dengan nilai lebih dari US\$ 150 juta. "Kami amat membutuhkan dana untuk pendidikan anak kami pada bulan April ini," kata seorang investor Indonesia dengan bahasa Inggris yang terputah-putah dalam emailnya pada Mossack Fonseca yang dikirim pada April 2007. "Tolong beri saran, apa yang bisa kami lakukan," tulisnya lagi. Nama Mossack dan alamat emainya tercantum dalam leaflet perusahaan investasi itu.

Dalam kasus Fidentia, catatan Mossack menunjukkan bagaimana satu dari kelompok penipu yang belakangan dipenjara di Afrika Selatan, Graham Maddock, membayar US\$ 59 ribu pada 2005 dan 2006 untuk menciptakan dua perusahaan offshore, termasuk satu yang bernama Fidentia North America. Catatan Mossack menunjukkan bahwa mereka memberikan pelayanan VIP pada Maddock.

Mossack juga menciptakan struktur perusahaan offshore untuk Steven Goodwin, pria yang belakangan disebut jaksa di Afsel berperan penting dalam penipuan Fidentia. Setelah skandal ini terbongkar pada 2007, Goodwin terbang ke Australia, kemudian ke Amerika Serikat, dimana pengacara Mossack menemuinya di sebuah hotel mewah di Manhattan, New York, untuk mendiskusikan keadaan perusahaan offshore-nya.

Karyawan Mossack menulis dalam catatan internal perusahaannya kalau dia dan Goodwin "berbicara dengan mendalam" mengenai skandal Fidentia dan dia "meyakinkan Goodwin untuk lebih melindungi" perusahaan offshore miliknya jika Goodwin melimpahkannya pada pihak ketiga. Dalam memo itu, karyawan Mossack menulis bahwa Goodwin tidak terlibat dalam skandal itu "dalam kapasitas apapun" dan dia "hanya korban dari keadaan."

Pada April 2008, FBI menangkap Goodwin di Los Angeles dan mendeportasi dia kembali ke Afrika Selatan. Di sana, Goodwin mengaku bersalah dalam kasus penipuan dan pencucian uang. Dia kemudian divonis 10 tahun penjara.

Sebulan setelah Goodwin divonis, seorang karyawan Mossack menulis email yang berisi rencana mereka membuat frustrasi penegak hukum di Afrika Selatan yang sedang berusaha merebut kembali aset Goodwin yang disembunyikan di perusahaan offshore, Hamlyn Property LLP. Perusahaan itu memang sengaja dibuat Goodwin untuk menguasai industri real estate di Afrika Selatan.

Karyawan ini menyarankan agar ada seorang akuntan yang diminta "mempersiapkan" audit untuk tahun fiskal 2006 dan 2007, dalam upaya "mencegah jaksa mengambil tindakan apapun atas badan hukum di belakang Hamlyn." Dia menggunakan tanda kutip di kata "mempersiapkan".

Tak jelas apakah saran itu benar-benar dilaksanakan atau tidak. Mossack Fonseca tidak menjawab pertanyaan soal relasinya dengan Goodwin. Kuasa dari Goodwin menjelaskan pada ICIJ bahwa kliennya "tidak memiliki hubungan apapun" dengan skandal Fidentia, dan "tidak terlibat langsung maupun tak langsung dengan 46 ribu janda dan anak yatim."

JEJARING POLITIKUS

Pada 10 Februari 2011, sebuah perusahaan tak dikenal di British Virgin Islands bernama Sandalwood Continental Ltd. meminjamkan US\$ 200 juta ke sebuah perusahaan gelap lain yang berbasis di Siprus dengan nama Horwich Trading Ltd. Pada keesokan harinya, Sandalwood menyerahkan hak untuk menagih pembayaran atas pinjaman itu --termasuk bunga-- pada Ove Financial Corp., sebuah perusahaan misterius di British Virgin Islands. Untuk memperoleh hak itu, Ove membayar US\$ 1 saja.

Jejak uang ini tak berhenti di sana. Pada hari yang sama, Ove menyerahkan hak untuk menagih pembayaran atas pinjaman itu pada sebuah perusahaan Panama bernama International Media Overseas. Perusahaan ini juga membayar hanya US\$ 1 saja.

Dalam jangka waktu 24 jam saja, pinjaman itu, setidaknya di atas kertas, sudah berpindah ke tiga negara, dua bank dan empat perusahaan, membuat uang itu menjadi nyaris mustahil dilacak.

Ada banyak alasan mengapa orang-orang di belakang transaksi ini ingin perpindahan uang ini tersamarkan. Belakangan terungkap bahwa fulus jumbo ini berasal dari lingkaran terdekat Presiden Rusia Vladimir Putin. Sebuah bank berbasis di St Petersburg, Bank Rossiya, yang pemilik dan komisaris utamanya dikenal sebagai 'juru bayar Putin' adalah lembaga yang membentuk Sandalwood Continental dan mengarahkan aliran uang ini.

Sementara International Media Overseas, yang mendapat hak tagih atas dana US\$ 200 juta, dikendalikan di atas kertas oleh kawan lama Putin, Sergey Roldugin, seorang pemain cello klasik yang menjadi ayah baptis untuk anak perempuan tertua Putin.

Pinjaman US\$ 200 juta ini adalah satu dari belasan transaksi dengan total nilai US\$ 2 miliar yang bisa ditemukan dalam dokumen Mossack Fonseca, yang berisi nama orang

dan perusahaan yang terkait dengan Putin. Mereka adalah pengendali utama Bank Rossiya yang menguasai mayoritas saham di perusahaan pembuat truk terbesar di Rusia dan punya sejumlah saham rahasia di aset-aset penting industri media di negara itu.

Pembayaran mencurigakan dari kroni Putin ini bisa jadi didesain sebagai setoran, kemungkinan sebagai imbalan atas kontrak atau bantuan dari pemerintah Rusia. Dokumen rahasia yang bocor ini menunjukkan bahwa sebagian besar pinjaman uang dalam transaksi ini bersumber dari sebuah bank di Siprus yang pada saat itu dimiliki oleh Bank VTB, yang dikendalikan oleh pemerintah Rusia.

Pada sebuah konferensi pers akhir Maret 2016, juru bicara Putin Dmitry Peskov mengatakan bahwa pemerintah Rusia tidak akan menjawab pertanyaan dari ICIJ atau media mitranya, karena pertanyaan yang diajukan "sudah disampaikan beratus kali dan dijawab beratus-ratus kali." Peskov menambahkan bahwa Rusia sudah menyiapkan "semua amunisi legal yang mungkin di arena nasional dan internasional, untuk melindungi kehormatan dan martabat presiden kami."

Di bawah perjanjian nasional dan internasional, firma seperti Mossack Fonseca yang membantu membuat perusahaan dan rekening bank seharusnya selalu mencari kemungkinan klien mereka terlibat dalam pencucian uang, penggelapan pajak, atau pelanggaran lain. Secara hukum, mereka diminta untuk memperhatikan orang-orang yang secara politik terkait (*politically exposed persons*) – yakni pejabat pemerintah, anggota keluarga mereka atau orang dekat. Jika seseorang masuk dalam kategori itu maka perantara yang membuatkan dokumen perusahaan untuk mereka diharapkan meninjau kembali seluruh kegiatan yang bersangkutan untuk memastikan mereka tak tersangkut kasus korupsi.

Mossack Fonseca memberitahu ICIJ kalau mereka "sudah menetapkan kebijakan dan prosedur yang ketat untuk mengidentifikasi dan menangani kasus-kasus dimana individu yang terlibat merupakan kategori *politically exposed persons*."

Namun, seringkali, Mossack Fonseca seolah tak paham siapa sebenarnya klien mereka. Sebuah laporan audit pada 2015 menemukan bahwa Mossack hanya tahu identitas asli dari pemilik 204 perusahaan, dari total 14.086 perusahaan yang mereka dirikan di Seychelles, sebuah kawasan surga bebas pajak di Samudera India.

Otoritas di British Virgin Islands bahkan pernah mendenda Mossack Fonseca sebesar US\$ 37.500 karena firma ini melanggar aturan anti pencucian uang ketika membuatkan perusahaan untuk anak mantan Presiden Mesir Husni Mubarak dan tidak menjelaskan siapa klien mereka meski Mubarak dan anaknya telah didakwa melakukan korupsi di

Mesir. Review internal di Mossack Fonseca sendiri menyimpulkan bahwa 'formula penilaian risiko (risk assesment) kita amat lemah.'

Analisa ICIJ sendiri atas dokumen Mossack yang bocor menemukan ada setidaknya 58 anggota keluarga dan orang dekat perdana menteri, presiden dan raja-raja yang jadi klien firma ini. Catatan menunjukkan, sebagai contoh, bahwa keluarga Presiden Azerbaijan Ilham Aliyev menggunakan yayasan dan perusahaan di Panama untuk menguasai saham rahasia di tambang emas dan sebuah real estate di London.

Anak-anak dari Perdana Menteri Pakistan Nawaz Sharif juga memiliki sebuah real estate di London, lewat sebuah perusahaan yang dibuatkan oleh Mossack Fonseca.

Di Cina, anggota keluarga dari setidaknya delapan mantan maupun pejabat aktif Komite Pusat Politbiro Partai Komunis Cina, organ utama pemerintahan negeri itu, memiliki perusahaan offshore yang didirikan via Mossack Fonseca. Bahkan saudara ipar Presiden Xi Jinping termasuk yang mendirikan dua perusahaan di British Virgin Islands pada 2009.

Juru bicara pemerintahan Azerbaijan, Cina dan Pakistan tidak menjawab permohonan konfirmasi untuk informasi ini.

Daftar pemimpin dunia yang menggunakan Mossack Fonseca untuk mendirikan perusahaan offshore termasuk Presiden Argentina Mauricio Macri, yang pernah menjabat Direktur dan Wakil Presiden sebuah perusahaan berbasis di Panama, yang dikelola Mossack Fonseca, ketika Macri menjadi pengusaha dan kemudian Wali Kota Buenos Aires, Ibu Kota Argentina. Juru bicara pemerintah Argentina menegaskan bahwa Macri tak pernah memiliki saham perusahaan itu secara personal, karena perusahaan itu adalah bagian dari bisnis keluarga.

Ketika Rusia menginvasi wilayah Ukraina, Donbas, pada 2014, catatan menunjukkan bagaimana wakil dari Presiden Ukraina Petro Poroshenko berusaha mencari salinan rekening air dan listrik pribadi untuk Poroshenko sebagai kelengkapan dokumen pendirian perusahaannya di British Virgin Islands. Juru bicara Poroshenko menegaskan bahwa pendirian perusahaan itu tidak ada hubungannya dengan peristiwa politik atau militer apapun di Ukraina.

Penasehat keuangan Poroshenko menjelaskan bahwa Presiden tidak memasukkan perusahaan BVI itu dalam laporan kekayaannya karena perusahaan itu dan anak perusahaannya di Belanda dan Siprus tidak memiliki aset apapun. Perusahaan itu didirikan sebagai bagian dari restrukturisasi korporasi di bisnis Poroshenko.

Ketika Sigmundur David Gunnlaugsson menjadi Perdana Menteri Islandia pada 2013, dia juga menyembunyikan satu rahasia yang bisa mengganggu karir politiknya. Pada

2009, ketika dia terpilih menjadi anggota parlemen, Gunnlaugsson dan istrinya bersama-sama memiliki sebuah perusahaan offshore di British Virgin Islands. Beberapa bulan kemudian, dia menjual saham bagiannya ke istrinya dengan nilai US\$ 1.

Perusahaan itu memegang surat utang yang semula bernilai jutaan dolar di tiga bank raksasa di Islandia. Ketiga bank itu rontok pada puncak krisis ekonomi dunia pada 2008 dan membuat perusahaan Gunnlaugsson otomatis menjadi kreditor dalam proses pailit ketiga bank itu.

Tahun lalu, pemerintah Islandia bernegosiasi dengan semua kreditor bank-bank yang tutup di sana. Namun Gunnlaugsson tetap tidak melaporkan keterlibatannya sebagai pemilik salahsatu perusahaan kreditor yang kemungkinan akan mendapatkan keuntungan finansial dari negosiasi itu.

Pekan lalu Gunnlaugsson membantah kalau kepentingan bisnis keluarganya memiliki pengaruh atas posisi pemerintahannya dalam negosiasi dengan kreditor. Catatan Mossack Fonseca yang bocor tidak menjelaskan dengan detail apakah posisi politik Gunnlaugsson merugikan atau menguntungkan nilai surat utang yang dia pegang melalui perusahaan offshore itu.

Dalam sebuah wawancara dengan mitra ICIJ, Reykjavik Media, Gunnlaugsson membantah menyembunyikan asetnya. Ketika nama perusahaan offshore yang terkait dirinya, Wintris Inc. disebut, Perdana Menteri itu berujar, "Saya merasa tak nyaman dengan pertanyaan ini, karena seolah Anda menuduh saya sesuatu." Dia kemudian menghentikan wawancara.

Empat hari kemudian, istrinya mempublikasikan isu ini melalui Facebook. Dalam catatan yang ditulis istri Gunnlaugsson di media sosial itu, dia menegaskan bahwa dialah yang memiliki perusahaan offshore itu, dan bukan suaminya. Dia juga menegaskan bahwa semua pajak perusahaan itu sudah dibayar. Penjelasan istri Gunnlaugsson membuat sejumlah anggota parlemen Islandia makin mempertanyakan mengapa Perdana Menteri tidak membuat penjelasan itu sebelumnya. Satu anggota parlemen bahkan sudah mendesak Gunnlaugsson untuk mundur dari posisinya.

Kini Perdana Menteri Islandia melawan dan merilis sebuah penjelasan sepanjang 8 halaman untuk menegaskan bahwa "tidak ada ketentuan hukum apapun yang mengharuskan saya membuka informasi ini karena perusahaan itu milik istri saya dan perusahaan itu hanya perusahaan induk (holding company) yang tak terlibat dalam bisnis komersial apapun."

MENUTUPI OFFSHORE

Pada 2005, sebuah kapal wisata bernama Ethan Allen tenggelam di Danau George, New York, AS, menewaskan 20 turis lanjut usia di atas kapal itu. Setelah korban kapal itu mengajukan tuntutan, terungkap bahwa perusahaan wisata pemilik kapal itu tak punya asuransi sama sekali karena mereka ditipu oleh gerombolan pemalsu polis asuransi.

Malchus Irvin Boncamper, seorang akuntan di St Kitts, di kepulauan Karibia, mengaku bersalah di pengadilan Amerika Serikat, atas perbuatannya membantu para penipu memuluskan upaya pemalsuan asuransi itu.

Belakangan kasus ini menjadi masalah untuk Mossack Fonseca karena Boncamper rupanya sudah lama punya pekerjaan sampingan menjadi "frontman" atau "nominee" atau nama bayangan untuk lebih dari 30 perusahaan yang dibuat Mossack.

Setelah vonis untuk Boncamper diketahui, Mossack bertindak cepat. Perusahaan ini mengganti nama Boncamper di semua perusahaan yang pernah melibatkan namanya, dan memundurkan tanggal dokumen agar tampak bahwa penggantian ini sudah dilakukan setidaknya satu dekade sebelumnya.

Kasus Boncamper ini menunjukkan bagaimana firma hukum kerap menggunakan taktik yang tak terpuji untuk menyembunyikan metode mereka atau perilaku klien mereka dari endusan penegak hukum.

Pada Operasi Car Wash di Brasil, jaksa menuding karyawan Mossack Fonseca menghancurkan dan menyembunyikan dokumen untuk menutupi keterlibatan mereka dalam kasus pencucian uang di sana. Dokumen polisi menunjukkan bahwa satu ketika seorang karyawan Mossack di kantor cabang mereka di Brasil mengirim email pada rekan sekerjanya, meminta rekannya itu untuk menyembunyikan dokumen seorang klien yang sedang diincar dalam penyidikan polisi: "Jangan tinggalkan apapun. Aku akan simpan semuanya di mobil atau rumahku."

Di Nevada, AS, dokumen menunjukkan bagaimana karyawan Mossack Fonseca bekerja keras pada 2014 untuk mengaburkan kaitan antara kantor firma itu di Las Vegas dan kantor pusat mereka di Panama, untuk mengantisipasi perintah pengadilan AS yang akan memaksa mereka membuka informasi soal 123 perusahaan yang mereka dirikan di sana.

Informasi mengenai kaitan perusahaan di Nevada dan Panama penting karena para jaksa di Argentina sedang mencari kaitan sebuah perusahaan yang dibuat Mossack dan berbasis di Nevada itu dengan penyidikan skandal megakorupsi yang melibatkan bekas Presiden Néstor Kirchner dan Cristina Fernández de Kirchner.

Untuk lepas dari jerat hukum Amerika, Mossack menyatakan bahwa kantor cabangnya di Las Vegas yang bernama MF Nevada, bukanlah kantor cabang sama sekali. Markas utama Mossack di Panama tidak punya kewenangan apapun di kantor itu. Nah, dokumen internal yang bocor menunjukkan sebaliknya: Mossack di Panama memang mengendalikan rekening bank MF Nevada. Seorang pendiri dan seorang karyawan Mossack merupakan pemegang 100 persen saham MF Nevada.

Untuk menutupi kaitan ini, Mossack memindahkan semua dokumen dari kantor mereka di Nevada dan menghapus semua file di komputer mereka yang bisa mengaitkan Panama dan Nevada. Demikian terungkap dari percakapan email karyawan Mossack. Kekhawatiran utama mereka, satu email menjelaskan, adalah manajer kantor Nevada mungkin terlalu takut untuk berbuat apapun, sehingga "penyidik justru bisa menemukan kalau kita berusaha menyembunyikan sesuatu."

Mossack Fonseca menolak menjawab pertanyaan soal insiden Brasil dan Nevada, namun membantah semua tuduhan bahwa mereka terlibat dalam upaya menghambat penegakan hukum dan menyembunyikan kegiatan ilegal. "Menyembunyikan dan menghancurkan dokumen yang mungkin dibutuhkan dalam proses penegakan hukum, bukanlah kebijakan kami," demikian jawaban dari firma ini.

MEREFORMASI DUNIA GELAP

Pada 2013, Perdana Menteri Inggris David Cameron mendesak kawasan bebas pajak di negaranya --termasuk British Virgin Islands-- untuk bekerjasama "membersihkan rumah kita sendiri" dan bergabung dalam gerakan bersama melawan pelarian pajak dan kerahasiaan dunia offshore. Cameron sebenarnya tak perlu memulai jauh-jauh. Dia tinggal melihat apa yang dilakukan ayahnya untuk tahu seberapa besar potensi tantangan dari upaya semacam itu.

Ayah David Cameron, Ian Cameron, adalah seorang pialang saham dan miliarder dari Inggris, yang menggunakan Mossack Fonseca agar perusahaan dana investasinya, Blairmore Holdings, Inc., tidak harus membayar pajak di Inggris. Nama perusahaan itu diambil dari nama rumah keluarga Cameron di wilayah pedesaan Inggris.

Mossack kemudian mendaftarkan perusahaan investasi itu di Panama, meski banyak pemegang sahamnya berkewarganegaraan Inggris. Ian Cameron mengendalikan seluruh kegiatan perusahaan ini sejak pendiriannya pada 1982 sampai dia meninggal pada 2010.

Sebuah dokumen prospektus untuk investor Blairmore mencantumkan pengakuan bahwa perusahaan itu "sebaiknya dikelola dan diatur agar tidak menjadi bagian dari sistem di Inggris dan menjadi wajib pajak di Inggris."

Perusahaan ini mencapai tujuan itu dengan menggunakan sertikat kepemilikan yang mustahil dilacak, yang biasa disebut 'saham atas nama' (bearer shares) dan mempekerjakan direksi 'nominee' di Bahama. Sejarah Ian Cameron menghindari pajak merupakan contoh bagaimana dunia offshore berjaln berkelindan dengan nama-nama elite politik dan bisnis di seluruh dunia. Tak hanya itu, keberadaan sistem rahasia ini kerap menjadi sumber pemasukan untuk banyak negara. Konflik kepentingan yang begitu dalam ini membuat semua upaya untuk mereformasi sistem finansial ini menjadi amat sulit.

Di Amerika Serikat saja, negara bagian seperti Delaware dan Nevada --yang memang memperbolehkan perusahaan didaftarkan secara anonim-- terus melawan semua upaya reformasi untuk memaksa mereka jadi lebih terbuka. Negara asal Mossack Fonseca, Panama, juga menolak untuk terlibat dalam rencana global untuk saling bertukar informasi mengenai rekening bank nasabah, karena mereka takut industri offshore di negara mereka jadi tidak kompetitif lagi. Pejabat Panama mengaku siap bertukar informasi, namun dalam skala yang lebih kecil.

Kondisi ini mempersulit para penegak hukum yang harus membongkar dan menghentikan kejahatan yang semua transaksinya disembunyikan di balik lapisan kerahasiaan. Satu alat yang efektif untuk membongkar jejaring gelap ini adalah pembocoran berbagai dokumen offshore yang bisa menyeret semua transaksi gelap ini ke tempat yang lebih terbuka.

Kepada Tempo, Menteri Keuangan Indonesia Bambang Brodjonegoro menjelaskan bahwa pemerintah sudah mengantongi data mengenai ribuan perusahaan offshore dan perusahaan cangkang milik orang Indonesia di luar negeri. "Nilainya ribuan triliun rupiah," kata Bambang. UU Pengampunan Pajak yang sedang dibahas di Senayan, kata dia, adalah upaya pemerintah menarik pulang semua dana itu.

Pengalaman selama ini menunjukkan bahwa berbagai kebocoran dokumen yang diungkap oleh ICIJ dan media mitranya, cukup efektif untuk mendorong adanya legislasi baru dan dimulainya penyidikan di belasan negara. Laporan semacam ini juga membuat para klien offshore ketakutan suatu saat rahasia mereka bakal terbongkar.

Pada April 2013, setelah ICIJ pertama kali mempublikasikan laporan berjudul "Offshore Leaks" mengenai kebocoran dokumen rahasia di British Virgin Islands dan Singapura, sejumlah klien Mossack Fonseca menulis email, meminta jaminan dari perusahaan itu bahwa rahasia mereka bakal aman dari kebocoran.

Sebagai jawaban, Mossack Fonseca meminta klien mereka agar tak usah khawatir. Mereka menegaskan bahwa komitmen mereka untuk menjaga privasi klien "adalah prioritas utama kami. Semua informasi rahasia Anda tersimpan dalam pusat data kami yang amat canggih dan semua komunikasi Anda dengan jejaring global kami dilakukan lewat saluran yang terenkripsi dengan algoritma berstandar dunia."

Laporan ini ditulis dan disiapkan oleh : Bastian Obermayer, Gerard Ryle, Marina Walker Guevara, Michael Hudson, Jake Bernstein, Will Fitzgibbon, Mar Cabra, Martha M. Hamilton, Frederik Obermaier, Ryan Chittum, Emilia Díaz-Struck, Rigoberto Carvajal, Cécile Schilis-Gallego, Marcos García Rey, Delphine Reuter, Matthew Caruana-Galizia, Hamish Boland-Rudder, Miguel Fiandor and Mago Torres.

Di Indonesia, tim Tempo yang terlibat adalah Wahyu Dhyatmika, Philipus Parera, Agoeng Widjaya dan Mustafa Silalahi. (*)

Sumber: <http://investigasi.tempo.co/panama/>

Indonesian in Panama Papers

a guest Apr 4th, 2016 736 Never

Officers & Master Clients (2961)

Budiono

A Prabhu

A. Budi Pranoto

AAJ BATAVIA

Aam Dewi Hamidah

Aarti Lohia

Abdul Hadi Ismail

Abdul Rachman

Abdul Rahman

Abdul Rifai Natanegara

Abdul Slam TAHIR

Abdul Slam Tahir

Abdullah Alatas

Abu Djaja Bunjamin

Abu Hermanto Budiono

Achirsyah Moeis

Achmad Fadjar

Achmad faried Joesoef

Achmad Faried Joesoef

Achmad Kalla

Achmad Latief Alwy

Achmad Nugraha Djuanda

Achmad Sandi

Achmad, Sally, Erma and Cindy as joint tenants

ADAM SAUTIN

ADAM SAUTIN

Ade R. Syarief

ADE TJAKRALAKSANA

Ade Tjakralaksana

Ade Tjakralaksana

ADELINA PRASETIO

Adhi Utomo

ADHI UTOMO JUSMAN

ADI BISONO

ADI BISONO

Adi Sasono

Adi Sumito

Adimitra Baratama Nusantara

Aditya Koeswojo

Adji Muljo Teguh

Adnan Kelana Haryanto & Hermanto

ADRI ACHMAD DRAJAT

Adriana Maya Politon

Adryansyah

Afandi Hermawan Oey

Afandi Hermawan Oey and Tjoeng Anna Chrisnadi

Agam Nugraha Subagdja

Ago Harlim

Agoeng Noegroho

Agung Podomoro Group

Agung Salim

Agung Tobing

Agus Djohari

AGUS HARTONO LIE

Agus Lasmono Sudwikatmono

Agus Leman Gunawan

AGUS MAKMUR

Agus Nursalim

Agus Pranoto Setiadi

Agus Purnomo Edhi

Agus Soenong / Intina Wirawan The

Agus Suherman Wirjan

AGUS SUSANTO

Agus Tjandra

AGUS WIDAGDO

Agustinus Prasetyo

Agustinus Wishnu Handoyono

AGUSTON MAKMUR

Ahadiat Wargana

AHMAD DIPODITIRO

AHMAD MARDA

Ahmad Rahman Pasaman

Ahmaddin Ahmad

Ahmaddin Ahmad

Ahmaddin Ahmad

AHMADES MIQAILLA

AHSANIL GUSNAWATI

Aida Ishak

AIRIN OKTAVIANY GUNAWAN

Aiwy

Aizid Syafriel Adjam

AIZID SYAFRIEL ADJAM

AJI BAYU WIRROTAMA

Aji Bayu Wirrotama

AJI WIJAYA, SUNARTO YUDO & CO

Akbar Yoso Trisedia

Alan Clark

Alan Clark

Alan Robertson Clark

Alanberg Pte. Ltd.

ALBERT CAHYADI SUKANDADINATA

Albert Kongoasa

Albert Sugianto

Albert Suherman

ALDO PUTRA BRASALI

Alex Ivan Tanoyo

Alexander Hermas Wolfe

Alexander Hermas Wolfe

Alexander Johan Widjaja

Alexander Johan Widjaja

Alexander Thaslim

Alexandra Miksar

Alexandra Miksar and Djoni Aristianto Prasetio

Alexandra Miksar and others

Alfari Narindra

Ali Alimsyah

Ali Alimsyah

ALI CHENDRA

Alice Haryono

ALIEN WIBOWO

Aling Hermawan Oey

Alisyahrazad Hanafiah

Allan Dijaya Keller

Allan Tjahja Tjao

Aluinanto Sandjojo

ALVIN GOZALI

Alwi Alatas

Alwijaya Aw

Amalia

Amalia Aristiningsih

Amaluddin Djambak

AMAN

Ameesh Anand

Amelia Kurniawan

Amelia Mulyono

American Express Bank Ltd (Indonesia)

AMIN HALIM

AMIN SUPRIYADI LIU

AMINOTO SUTANDI

AMINOTO SUTANDY

Amrullah Hasyim

Amrullah Hasyim

Amy Delia

Anak Agung Alit Wiradarma

Anak Agung Gde Agung

Ananda Soewono

ANCE ANGGRAENY

Andang Bachtiar

ANDHIKA ANINDYAGUNA HERMANTO

Andi Achmad Dara

Andi Ahmad Dara and Evi Yulisma Harahap as joint tenants with right of survivorship

Andi Gunawan Wibowo

ANDI PRAVIDIA SALIMAN

Andi Zainal A. Dulung

Andiko Ardi Purnomo

Andre Abdi

Andre Abdi

ANDRE JOHANNES MAMUAYA

Andre S Prijono

Andre Sukendra Atmadja

Andreas Andikha Bunanta

Andreas Kastono

Andreas Kongoasa

Andreas Tjahjadi

Andrew I Sriro

Andrew K. Labbiaka

Andrew McKay

ANDREW MELLON PRIASMORO

ANDREW TANOTO

Andrew Thomas Eriksson

Andrie Setiawan Yapsir

Andry Irwan Djugo

Andry Pribady

Andry Pribady

Andry Setiawan

Andy Nugroho Purwohardono

Andy Soewatdy

Andy Wiryanto Ong

Ang Lian Ping

Ang Rianti

Ang Rosabella Martina

Angela Lestari Widjaja

Angelique Stampfer

Angie Christina

Angus Maclachlan

Angus Nelson Karoll

Ani Sim

Anil Kumar Lachman Panjabi

Anindya N. Bakrie

Anita Kalim

ANITA RATNASARI

Anna Solana Hamami Kadarachman

Anna Sri Dewi Sianto

Annie Halim

ANTHONY BRENT ELAM

Anthony Dominic Byron

ANTHONY KURNIADI

Anthony Salim

Anthony Salim

Anthony Siswanto

Anthony Wijaya

Anton Henning Linderum

Anton Henning Linderum

ANTON KUSUMA

Anton Santoso

Anton Santoso

Anton Santoso and Anita Marta

Anton Sugiono

Anton Tjahjono

Anton Tjahjono

Anton Wiratama

Antonius Mulya Saputri

ANTONY GUNAWAN

Antony Gunawan

Anuj Ralhan

Anwar Lim

ANWAR SAEBE

Apex Oil & Gas Ltd.

Appointcorp Limited

Ardas Dipa

ARDAS DIPA

ARDIANI KARTIKA SARI SUBIANTO

Ardy Wiria

Ari Hardono Suroso

Ari Indra Gautama

Ari Rophian Perdana Ariwibowo

ARI SULISTIO

Arianto Prasetyo

Arianto Wisnu Triyatno

Arie Kondang Kresnadi

Arief Prijatna

Arief Santoso

Arief Wiyoso Aswismarmo

Arif and Yvette Suryatenggara

Arif Rachmat

Arifin Yohan

ARINI SARASWATY SUBIANTO

Aris Agung Budiman

Aris Yuwono Ang

Aristotle

Arjen Tridarma Darmawan

Arlehne Purnomo

Arman Sutedja

Armedta Budi Asmara

Armeilia Widayanti Subianto

Arniaty Achmad

ARNIATY ACHMAD

Arta Satria Soebandi

Artha Mitra Interdata

Arthur Andersen & Co. (Indonesia)

Arwan Ahimsa

ARY SURYA

Arya Widjaya

Aryo Bimo Notowidigdo

Aryo Bimo Notowidigdo

ASHWANI CHOWDHRY

Asia Consulting and Investment Limited

ASIA INVESTMENT CAPITAL I LIMITED

Asian Venture Finance Ltd.

ASWADI

Ateng Suhendra

Ateng Sulestio

Atira Aksa

Aubrey Bobb

AURELIA SUPARDI

Aviariananto Sukotjo

Awiek Lestari Rahayu

Aziar Zain

Azir Azwien Jenie

=====

B. Dorpi Parlindungan

Bachrumsyah Hamzah

Baduraman Dorpi Parlindungan

Badurmana Dorpi Parlindungan

Bagus Panuntun

Baldeo Singh

Baldeo Singh

Baldeo Singh

Baldeo Singh

Bambang Hartono

Bambang Irawan Massie

Bambang Niaga Tjiputra

Bambang Rahardja Burhan

Bambang Subianto

Bambang Sugianto

Bambang Suhandi. T, SE

Bambang Sujagad Susanto

BamBang Sumantri

Bambang Tijoso Tedjokusumo

Bambang, Derice Alda, Malcolm Alda and Meyrick Alda Sumantri

Banbang Panutomo

Bank Bira

Bank Centra

Bank Danamon

Barlianto Ronald

Barlianto Ronald

BASIR B. NASIKUN

Basuiki Puspoputro

Batavia Prosperindo Sekuritas

Bayu Irianto

Bayu Prawitasari

Bayu Virgan Triyatno

Beata Ida Hartono

Beatrice El

BEATRICE EL

Belinda Natalia Tanoko

BELLYANAWATY BUDIMAN

Ben Morice

Beng Phiau

Bengt Carl Gustav Thornberg

Benjamin Subrata

Benjamin Subrata, Niluh Rosye Peny Subrata, Emily Ayu Subrata and Karla Dewi Su

Benjamin Wong Siong Yuit

BENNY IRSJAD

Benny Setiawan

Benny Tenges

Benny Tjokrosoepoetro

Beny Haryanto

Bernadette Ruth Irawati

Bernie Prajoga

Betty Ang

BHAYANG SURYADIMADJA

Bimo Pramudyo Soekarno

Bimo Surono

Bing Gondosubroto

Bintoro Wong

Bismarka Kurniawan

Blue Ribbon Holding Ltd

Bob Yanuar

Bob Yanuar

Bobby Andhika

Bobby Iman Satrio

Boedi Sampoerna

Boedihardjo Sastro Hadiwirjo, Uki Budi Sulaksana and Atty Boedi Milyarti

Boediyano Gondotirto

Boelio Muliadi

Boelio Muliadi

BOENJAMIN & POPPY & SANADI & SHINTA

Bong Kiu Nio

Bong Tjen Khun

Bong Tjen Khun and Tjong Njuk Fon

Bonny Budi Setiawan

BOURNIGAUD (ep Williams) Edith Monique, Danielle, Marie

Boy Gemino Kalauserang

Brett Hay

BRIAN KENNETH JOHN DALLAMORE

BRIAN KENNETH JOHN DALLAMORE

Bright City Group Corporation

Bruce William Carpenter

Bruce Williams Carpenter

BUDHI SOEJONO

Budi Arsil

Budi Basuki

Budi Christranto

BUDI DHARMO NOTOWIDJOJO

Budi Enijati Maria Soedjana

Budi Ferdinandus JAPADERMAWAN

Budi Mulio Utomo

Budi Santoso Taruno Sembodo

Budi Setiadharma SH

Budi Sintoro Then

Budi Surjana

Budi Widyadi

Budi Yanto Lusli

Budiarto Karim

Budiarto Karim

Budiarto Karim

Budiawan Jusmin

BUDIJUWONO HANDJAJA

Budiman Effendi

Budiono

Budiono Darsono

Budiono Tanbun Boen

Budy Hartono Santosa

Budyanto Totong

Burhansjah

BUSTAMI

=====

Cakra Ciputra

Calvin Lukmantara

Cameron Robert Knox

Candra Winoto Salim

CANDRA WINOTO, SALIM

Capital Reserves Ltd

CARLOS TARAZONA RAMIREZ

Caroline

Catherine Gina Hambali

Catherine Hambali

CATHERINE YOSHAWIRJA

Cavalier International Group Corporation

Cecilia TEJOWARNO

Celin Tanardi

Chairul Iskandar Zulkarnaen

Chairul Tanjung

Chairul Tanjung

CHAIRUL TANJUNG

Chalid & Partners

Chalid & Partners Law Firm

CHAN HIONG POH

Chan Hiong Poh

Chander Vinod Laroya

Chandler Capital Inc.

CHANDRA EKAJAYA

CHANDRA EKAJAYA

CHANDRA EKAJAYA

CHANDRA EKAJAYA

Chandra Widjaja

CHANG MEI YU

Charles Louis De Queljoe

Charlie Kasim

Charterhouse Limited

CHEAM SOON TEE

Chenry Micron Mor

Chew Say Loo

Chew Say Loo

Chien Cheng, Chieh Yu-Kun and Chieh Chen Hon-Tsu

Chin Chin Chandera

Choo Khee

Choo Ngaw (Choo Kok An)

Choo Tek (@ Choo Chin Tek)

Chris Fong

Chris Newton

Christanto Santoso

Christian Dieter Scholz

Christian Leuchtenberg

Christian Nainggolan

Christian Parlaungan Mulyanto

CHRISTIAN SANDY RACHMAT CHRISTIAN SANDY RACHMAT

Christian Sandy Rachmat

CHRISTIAN SANDY RACHMAT

CHRISTIAN SUGIARTO

Christiana Halim

Christiana Niowni

Christianto

CHRISTIE RUSSELL CARTER

Christina Harapan

Christina Harapan

Christina Sumarlin Pribadi

Christopher Basil Newton

Christopher Carson

Christopher Fong

CHRISTOPHER FONG

Christopher James Garrard

Christopher James Garrard

Christopher Tanuwidjaja

Chu Jackson

Chui Hing Keung

Chung, Sung Chae

Cindy Tanuwidjaja

Citibank, N.A. (Indonesia)

Citrawinda Priapantja

City Harvest Investments Limited

CL Law Firm

Clarence Leonard Stratton

Crescento Hermawan

=====

Dadi Sukarso Yuwono

Damsiruddin Siregar

Dan Brown

Danamon Group Legal

Danan Kadarachman

DANI ISMULYATIE

DANIEL

DANIEL & VERONICA YUWONO YU

Daniel Indra Djajadi

Daniel Kurniawan Lukman

DANIEL MARATHON

Daniel Podiman

Daniel Wewengkang Korompis

Danielle Catharina Willemijn Maria Van Poppel

DANNY JUWONO

Danny Juwono and Linda Liani Janti Senjaya

Danny Nugroho

Danny Nugroho

Danny Tjiu

Danny Tjiu

Dany Subrata

Darjoto Setyawan

Darjoto Setyawan and Tjan Felisa

Darmadi Karjanto Putro

Darmansjah Darsono

DARMAWANSJAH SETIAWAN

Darminto

Darminto Hartono

Darmo Suwito Barwin

Darmoseputro

DARWIN LEO

Darwin Silalahi

Darwin Soegiatto

Darwin Sutanto

Daswi Rayawang

David Alexander Yuwono

David Kristian

David Kuchenbecker

David Myles Falkner

David Nico Sutanto

David Pierre Michael Bakker

David Salim

David Widjaja

David William DONALDSON

David William Magson

DEBBY FEBRIANY GUNAWAN

Deborah Kent Janawati

Dectra (Samoa) Limited

DEDDY HARIJANTO SUDARIJANTO

Dedie Suherlan

DEDY ROCHIMAT

Dendy Kurniawan

Denise Tjokrosaputro

Denise Tjokrosaputro

Denise Tjokrosaputro

Denise Tjokrosaputro

Denny Lim

Denny Rahardja

Denny Suryadinata

Denny Wijaya

Denny Wijaya

Deny Juliarto

Dermawan

DEVI TRI ASMARASARI

Devie Hendrastiti Darmawan

Devin Wirawan

Devy Prasetyo Yuwono Ang

Dewi Garlina Sari

Dewi Indrajani Alimwidjaja

Dewi Kencanawati Natawidjaja

Dewi Livia Sari (Alternate Protector)

Dewi Natalia Lim

Dewi Nilka Sari

Dewi Novianawati

Dewi Suryati Liauw

Dharma Tjitra Widjaja

Dharma Tjitra Widjaja

Dharmadi Budiman

DHARMAWANDI SUTANTO

Dharsono Hartono

Diah Soemedi

Dian Muljani Soedarjo

Dian Sumeler

Diana Husein

Diana Sastrajaya

DIANA WIDJAJA

Dick Leitch

Dicky Herman

DICKY HERMAN

Dicky Kurniawan

Dicky Tjokrosaputro

Dicky Yordan

Didi Ferdinand Korompis

Didit Abdurachman Rustandi

Didit Budijarto

Dina Eldelina Pow

Diniwati

DINO KOESHANDERY

Diono Nurjadin

Dixon Koesdjojo

Djajadi Djaja

Djajadinata Hardjono

Djamaluddin Tanoto

Djamaluddin Tanoto and Limiwaty Lie

Djan Faridz

Djan Faridz

Djan Faridz

Djatismiko Tedjo

Djatismiko Tedjo

Djauhara Faizal

DJERISIN KUESAR

Djie Tjian An

Djie Tjian An and Febe Maryanti Wirjadi as joint tenants with right

Djohan Is Hardjo

Djohan Tjiunardi

Djoko Kartono

Djoko N. Labbaika

Djoko Nirmala Labbaika

Djoko Soesanto Gusti

Djoni Muchsin

Djoni Rion Gui

Djoni Rion Gui

Djoni Rion Gui and Kusnadi Gui as joint tenants with right of survivorship

Djoni Rion Gui and Kusnadi Gui as joint tenants with right of survivorship

Djoni Sukohardjo

Djonny Koesoemahardjono

Djuana Sulestio

Djuffan Achmad

Djumharbey Anwar

Djuniar Tunggal

Doddy Agustiawan Tjahjadi

Dodi Suhartono Abdul Kadir

Dody Lukito Hendrokusumo

Dolly Periagutan Pulungan

Dominique Gallamn

Dominique Gallmann

Don MacDonald

Doni Irawan

Donny Imam Priambodo

Donny Yoesgiantoro

Doreen Sim

Dorys Setiawati Herlambang

Douglas Vincent Tingey

Dr Hnm Hasyim Ning

Dr R. Soeparmadi

Dr. Cheam Soon Tee

Dr. Darmadi Goenawan

Dr. Johnny Goenawan

Dr. Kahar Tjandra, Evy Tjandra

Dr. Kahar Tjandra, Evy Tjandra, Nancy Tjandra Muljadi

Dr. Pudji Witomo

DRS ARYANTO AGUS MULYO

DRS J.B NETYAKA

Dunn Fa Chong

Dwiarti Widiyani

=====

East Star Ventures Ltd

EDDI SUGIARDI

Eddie Sudijono

Eddy Daud

EDDY HALIM

Eddy Handoko

EDDY HERMAN

Eddy Hussy

Eddy Iskandar

Eddy Kusnadi Sariaatmadja and Sofie Widjaja Sariaatmadja as joint

Eddy Pramono

Eddy Purwanto

Eddy Purwanto

Eddy Purwanto Lim

EDDY SETIAWAN

Eddy Sindoro

EDDY SUSANTO

Eddy Sutandinata

Eddy William Katuari

Eddy Winata

Eddyanto Hadisurjo

Eddyanto Hadisurjo and Ratna Kurniati Bahana

Edgardo Abelarde Tinsay

EDGARDO ELOY DIAZ FALCONET

Edhie Hardjanto

Edi Firmansyah

Edianto Prasetyo

Edo Djunaydi

Edoardus Ardianto

EDOARDUS ARDIANTO

Edoardus Ardianto

Edoardus Ardianto

Edward Ang

Edward Magnus Lang

Edward Magnus Lang

Edward Magnus Lang / Hans Jurgen Kaschull

Edward Magnus Lang and Kartini Herawati Lang

EDWARD STEPHANUS DJAUHARI

EDWIN MOHTAR

Edwin Muchtar (Mr.)

Edwin Soeryadjaya

Edwin Sugiarto

Edy

Edy Kosasih

Edy Kusnadi

Edy Susanto

Edy Suwarno

Efendi Boedhiman

Effendy Husin

Efrem Wardhana

Eiffel Tedja

EKA SINTO KASIH TJIA

Eko Budianto

Eko Prasetyo Ang

Eko Purnomo

Eko Suharto

EKO SUKAMTO

El Beatrice

Eliani Johan

Eliezer Nugroho Tjandrakusuma

Elisabet Lay

Elisabeth Lintje

Elisabeth Magdalena

Elizabeth Januarti W

Elizabeth Jayne

Elizabeth Jayne

Elizabeth Sindoro

Elizabeth, Alicia, Denise and Michelle as joint tenants with

Eljay Limited

Elke Camillia Kurniawan

Elline Yohan Yau

Elly Koeswandia Tjokronegoro

Elly Lestari Adiutama

Elly Nurlaila Hutabarat

Elly Soepono

Elmursil Moenzir

ELSA DJAUHARI

ELVIN TJANDRA

Elvina Jonas Jahja

Elvira Pudjiwati

Emi Sukiati Lasimon

EMIL ABENG

EMILY STEPHANA DJAUHARI

Emily Waty Setiawan

EMMANUEL LESTARTO WANANDI

Emmy Damayanti

Emy Harjono

Emy Harjono/Andres S, Magbitang jr

Endah Sulistyorini Himawan

Endang Soertikanty

ENDANG SUGIARTI

Endang Sugiarti

Endang Susila BUDI

Endang Susila Budi

Endang Triningsih

Endro S. Wahono

Endy Suryokusumo

Endy Suryokusumo

Enny Lukitaning Diah

Enny Soegiarto

Enny Trang

ENTARIO WIDJAJA SUSANTO

Era Helvani

ERIC HARDONO TIRTAJASA

Erick Djuwadi

Erick Thohir

ERICS YOSHAWIRJA

Erik Setiawan

ERIKA DEBORA DJAUHARI

Erlina Ongoredjo

ERLINA ONGSOREDJO

Erly Tandjung

Erna Widyastuti

ERNAWATI

Erni Gunawan

Ernitha Halim

Erric B. Wibowo

Erric B. Wibowo

Ervin Wijaya

Ervin Wijaya/Shiany Angsana/Andree Wijaya

Erwin Aksa

Erwin Aksa

Erwin Budisantosa

Erwin Ciputra

Erwin Gunawan

Erwin Indra Hamid

Erwin Sasunto

Erwin Sutanto & Wiwiek Kwedarisman as joint tenants

Erwin Tunggul Setiawan

Ery Yunasri

Esther Riawaty Hari

Eugene Trismitro

Eunice Meriati Satyono

Eva Berliana Rosway

EVAN SAMUEL DJAUHARI

EVELYN DJAUHARI

Evelyn Luciana Soeyapto

Evert Jimmy LENGKONG

Evi Hamdani

Evi Wikarsa

Evi Yulisma Harahap

Evie Raviana

EWIK HENDRI

Execorp Limited

=====

F. Franky

Fabian Gelael

Fadjar Endranto

Fahmi Babra

Fahmi Idris

Fahyudi Djaniatmadja

Faisal Panggabean Law Firm

Faisol Soleh Masjkoer

Faiz Shahab

Faizan Abdul Rahan

Fan Chiang, Teng-Chang

Farah Liza

FARINA TADJOEDIN

Farouk Rais

FAS Consulting Asia Pacific Pte Ltd

Fauzi Ezeddin

Fauzi Jahja

Fauzi Jurnalís

Febrina Sari Bak

Febriyanti (Ms.)

Feilie Sulestijani

Felianah Soetemo

Fendi Santoso

Fensa Sofyan

Fenza Sofyan

FERDINAND JOSEF WONGKAREN

FERNANDO ANTONIO GIL

FERRY SUDJONO

Ferry Tenacious

Fida Unidjaja

Fides Pro Consulting (Business Advisory Services)

FIEFIE TJAHDADI

Fifi Indra

FIFI LETY INDRA & PARTNERS

FIFI NOVITA BASARAH KISYANTO

FIFI WIRIADINATA

Financecorp Limited

Finney Henry Katuari

Fiona Adeline Sutanto

Firdaus Siddik

Firman Matondang Silalahi

Fitri Wiriasari

FLORDEN INVESTMENTS S.A.

Florence & James

Florence Wanamurti

Flores Samudro

FOE SIAT KHIUN

Fong Felix

Fong/Aiwy

Fonny Tedjajadi

Foronkid Gunawan

Francisca Citrasari

Franciscus Xaverius Hardianto Tjondro

Frank Taira Supit

Franky Widjoyo

Frans Limas

Fransiscus Antonius S.A

Fransiskus Budhinata

Fransisous Iwo

Freddy H. Suryadiharja

Freddy Ignatius Katuari

Freddy Sumartono Santoso

Freddy SUTJIPTO

Freddyanto Tirtadjaja

Freeport trading Group Limited

Fuad Segayir Alkatiri

G. Lal Agrawala

Gahet Loengara Ascobat

Gahral Sjah

Gaitini Tjokrosaputro

Gan Boot Lian

Gan Chooi Yang

GANDHI BEND

Ganesh Chander Grover

Gareth Joh LEWIS

Garibaldi Thohir

Garibaldi Thohir

Gary Dino Ridwan Sjah

Gary Neal Christenson

Gary Neal Christenson

Gary Neal Christenson

Gary Phair

Gary Phair

Gary Phair (in-active)

Gatot Kariyoso Wiroyudo

Geeta M. Mirpuri

Gemilang Investama

Gen Sik Tjin Tan

Gene Sik Tjin Tan

Geoffrey David Simms

George Christoph Robert Spath

George Nicolas Simanjuntak

George Nicolas Simanjuntak

George Setiyadi

Gerald Rossi

Gerry Aubry

Gerry Prawira Saputra Tjong

Gesang Budiarmo

Ginawan Chondro

Ginawan Chondro

Gino Junior Korompis

Giovani Maria Ekaputra Suhari

Gita Irawan Wirjawan

Gita Irawan Wirjawan

Gita Irawan Wirjawan and Yasmin Stamboel Wirjawan

Gita Wirjawan

Gladys Kiong

Glenn Timothy Sugita

GLENN TIMOTHY SUGITA

GLENN TIMOTHY SUGITA

Glenn Timothy Sugita

Glesen Frais Energy Co. Ltd

Go Sek San

Go Siau Hong

Go Sik Ying

Go Sri Hartati

GODEFRIDUS TAMPUBOLON

Goh Lay Ling

Goh Tie Sin

Graham Daniel Fogarty

GRANDFIELD HOLDINGS GROUP LIMITED

Grant Moon-Tae Kim

Grant McArthur

Grant Moon-Tae Kim

Grant Moon-Tae Kim

Gregorius Petrus Aji Wijaya

Gregory Campbell HINCHLIFE

GT Asia Pacific Funds Management Limited

Guat Tjing Thio

Gunardi Frans Fong

Gunawan Endi

Gunawan Gusti

Gunawan Jusuf

Gunawan Santoso Gwie

Gunawan Subagio

Gunawan Sucahijono Tjoa

Gunawan suteja

Gurker Limited

GW Franklin Hall

H. Sonny Wibisono Widjanarko

H.I. Made Sadha Ardiana

HABIB HUSEIN ALLAYDRUS

HADI GUNAWAN

HADI GUNAWAN AND LYDIA ANGKAWIDJAJA

Hadi Lukman

Hadi Suginawan

Hadi Suginawan & Nurmalasari Suginawan

Hadidarma Kosasih Kho

Hadinata Widjaja

Hadysugani Hoshi

Hadysugani Hosni

Hajato Darsono

HALIFAH SUNJATA

Halim Podiono

Halim Setiabudi Wijono

Han Hai Thon

Han Jung Kuk

HANDAJA SUSANTO

Handaja Susanto

HANDANA HALIM WANAWIJAYA

Handi Gunawan

Handojo Santosa

Handoko Anindya Tanuadji

Handoko Susilo

Handoyo Sutanto

Handrie Wirawan

HANDY PURNOMO SOETEDJO

Handy Sunardio

Hanny Suprayogi

HANNY SUTANTO

Hanny Sutanto

Hans Jurgen Kaschull

Hans Jurgen Kaschull

Hans Jurgen Kaschull

Hans Jurgen Kaschull

Hans Jurgen Kaschull

Hans Maramis

Hans Moelyadi

Hansen Suryadi

Hanson Ramli

HARDI KOESNADI

HARDI WARDHANA

Hardy Woosnam

Hari Raharta

Hari Widodo

Hariadien Ratmawati Soeprapto

Harianto Solichin

Harianto, Peh

Harijanto Koedjojo

Haris

Hariyanto Wijaya Sarwono Lim

Harjanto Kusuma Halim

Harjanto Kusuma Halim & Lisa Ambarwati Dharmawan

HARJOSENO

HARMIONO JUDIANTO

Harris Lasmana

Harry Haslett

Harry Herjanto

Harry Nugroho Prasetyo

Harry Soeria

Harry Susanto

Harry Suwignjo

Hartadi Angkosubroto

HARTADI ANGKOSUBROTO

HARTANTO EDHIE WIBOWO

Harto Djojo Nagaria

Hartono Gunawan

Hartono Sundoro Hosea

Haruhiko

Harun Ibrahim Tajuddin Nur

Hary Djaja and Ratna Endang Hartatiek

HARYADI KUMALA

HARYETTI

Haryono Winarta

Hasan Aula

Hasan Aula and Nina Koswandi

Hasan Dali

Hasan W. W. Krisno

Hashim Djojohadikusumo

HASNURYANI SULAIMAN

Haston Limardo

Hastuti Sulistio

Hawanto Hartono

HAZRIYANDI

Heindrix Liauw

Heindrix Liauw

Helen Turtan Setiawan

Helen Wijaya Ong

Helmut Paasch

Helyuzar

Helyuzar

Hen gky Kunta Adjie

HENDARTA ATMADJA

Hendra Alamsjah

Hendra Basoeki

Hendra Harjadi

HENDRA KOESNADI

Hendra Liem

Hendra Nagaria

Hendra Nagaria

HENDRA NOVA SYAMSU

Hendra Soegiarto

Hendra Tjahyawati

Hendra Tjoa

Hendra Wijaja, Tang Linawaty, Teddy Widjaja, William & Silvia

Hendra Wirajang

Hendra Wirajang

Hendrik

Hendrik Hartono, Hoo

Hendrik Suhardiman

Hendrik Suhardiman

Hendrik Tanojo

Hendrik Tee

HENDRIKO WIJAYA

Hendro Guwanda Sutandi

Hendro Santoso Gondokusumo

Hendro Santoso Gondokusumo

Hendro Santoso Gondokusumo

Hendro Setiawan

Hendro Tjokrosetio

Hendry Lesmana

Hendy Rusli

HENG Ijat Hong

Hengki Sovian

Hengky Tenacious

Henking Wargana

HENKY SUWIGNJO

Henny Kusumawati Tanuhardja

HENNY HARMANI WIRJOSOEKARTO

Henny Harmani Wirjosoekarto

Henny Hartady

Henny Kentjanawati Natawidjaja

henny Kusumawati Tanuhardja

Henny Purnamawati

Henny Santoso

HENNY VICTORIA

Henoch Pradhana

Henrianto Kuswendi

Henrik Antoni Jie and Diana Purnamasari Go and Adi Janitra

Henry Halomoan Sitanggang

Henry Hartono Go

Henry Jahja

Henry Kurli

Henry Kurli and Lin Konggui

Henry Leo

Henry Leo

Henry Liem

HENRY PASCAL TAMPUBOLON

Henry Pribadi

Henry Rudy Zaini

HENRY SUPANNI

Henry Susilowidjojo Njoo

Henry Suwignjo

Henry Wargana

HENRY WIDJAYA

Herdin Syafari

HERIK ANTONI JIE

Herlina

Herlina

Herlinah Soetemo

Herline Goenawan

Herman Afif Kusumo

Herman Gozali

Herman Iskandar

HERMAN ISKANDAR

Herman Iskandar, Khoe Ay Hwa & Seraphine Volkani Iskandar

Herman Karmana

Herman Moeliana

Herman Nagaria

Herman Nagaria

Herman Wijaya, Yuliana Kusno, Lenny, Rudy and Joni Wijaya

Herman Y.S. Gunawan (Mr.)

HERMAN, ETI, IVAN & ASTRID

Hermani Soeprapto

HERMANSJAH TAMIN

Hermanto Tangkau Adrian

HERMIJANTO TOTO

HERRY KARYANING CIPTO

Herry Mirza Putera

Herry Mirza Putera

Herry Wibowo

HERTONO RICHARD PRAJITNO

HERU HIDAYAT

Heru Soesanto Gusti

Heru Sucahyo

Herumanlo Zaini

Hesti Femi Nugraheny

Hesye Silya Mamesah

Hetty Heryati Sumantri

Hetty Indrakasih Soetikno

HIANG.TJE

HIANTO DHARMAPUTRA SUNARDY

Hilary Richard Bolton

Hilary Richard Bolton

Hilda Noveda Kaliman

Hilmi Panigoro

Hilton King

Hilton R. King

Himawan & Associates

Himawan Surya

Hindarta Sanjaya

HINDARTA SANJAYA

Hindarto Budiono

HINDARTO SUHARDJO

Hioe Isenta

Hioe Isenta

Hioe Isenta

Hioe Isenta and Ivy Lianawati

Hiramsyah Sambudhy Thaib

Hiswara Natawindjaja

Ho Mie Ling

Ho Mie Ling

Ho Mie Ling

Ho Sze Wah

Hoediono Kweefanus

HOESEN GUNAWAN

Honey Angkosubroto

Honey Angkosubroto

Hong Usman Effendy

HONGKIE WIDJAYA KANG

Horas Chu Naga

HOSEA HADELI

Hotman Naiborhu

Houston Jusuf

Hubertus Setiyadi

Hudi Janti

Hunarti Gosal

HUSIN CHANDRA

Husin Sariman and Dewi Ngadiman

Husin Suliawan

Husni Muchtar

Husodo Angkosubroto

Husodo Angkosubroto

Hutabarat, Halim & Rekan

I Gusti Ngurah Adi Suputra

I MADE DJENDRA

I Nengah Bagiada

I Nyoman Djintji

I Wayan Arya

I. Goesti Ben Kel Bagoes Oka

IAN DONALD MACAULAY

Ibrahim

Ibu Rahmawaty

Ichsan Rizal

ICHSANUDDIN NOORSY

Ida Bagus Made Putra Jandhana

Ida Budisusetyo

Ie Kian Tjoan

Ie Mila Setiawaty

Ie Mila Setiawaty

Ignanto Sandjojo

IGNATIUS JOE BUDIMAN

Ignatius Toni Gunawan

IING YOSHAWIRJA

Ilham Akbar Habibie

Ilham Akbar Habibie

IMA ENDANG PRAYANTI GARIBALDI

Ima Tjahjadi Tjhang

IMAM MUHADI ROWI

Iman Tamin

Imelda Dharma

Imelda Dharma

Ina Irena Jonas Jahja

Inayat Ali Badruddin

Inda Aryanti Imanto

Indah Djuita Tjatorsari

Indahwaty Hartono

Indawan Saputra Hatta

Indawati

Inder Singh

Indra Gunawan

Indra Gunawan Wonowidjojo

Indra Makmur

Indra Muliadi Sugiharto

Indra Widjaja

Indrajaty Hadiwardojo

Indrawati Sampoerna

Indriani Harsono

INDRIENA YUDHAYANTI BASARAH

Indro Wibowo

INGRID WILIANTO

Ir. Danny Walla

Ir. Hagianto Kumala

Ir. Rudyanto Hardjanto

IRAWAN HADIKUSUMO

Irawan Kurniadi Tjandra

Irawan Sutandinata (Mr.)

Irawan Widjaja

Irene Maya Hambali Ishak

Irene Maya Hambali Ishak

Irene Susanto Adikoesoemo

Irene Tedja

Iriawan Suharyanto

Irma Mirzanti

IRMAYANI PUJIASTUTI

Irmayani Pujiastuti

Iroshita Arsyafira

IRSANTO ONGKO

Irsanto Ongko

IRVAN YUSRIZAL GADING

Irvinia Megawati Saddak

Irwan Atmadja Dinata

Irwan Hermanto

Irwan Santoso Chandra

Irwan Siregar

Irwan Siregar

Irwandy Ma Rajabasa

Isenta Hioe

Ishak Sumarno

Iskandar Tanuwidjaja

Ismail Hirawan

Ismail Hirawan

ISMAN AYUB

Istini Siddharta

Istini Tatiek Siddharta

Itjendri Suitono Thio

Ivan Budiono

IVAN HENRY

Ivan Setiawan Tan

Ivantara Dviyudha

Ivantara Dviyudha

Ivonny Budiono

IVY LIANAWATI

Iwa Sewaka

Iwan Dewono Budi Juwono

Iwan Hardja

Iwan Margana

Iwan Margana

Iwan Rosadi Widyapranolo

Iwan Ruwiyadi

Iwan Samsuddin

Iwan Valiant Joesoef

Iwan Valiant Joesoef, Marwan Arie Joesoef and Nurfadh Subhan Joesoef

=====\\

J. C. Gosa

Jackson Chu

Jacky Afandi

Jacky Soerya Santoso

JACOB ANTUNG KANG

Jacob Soetoyo

Jacobus Busono

Jacobus Busono Prawiroredjo

Jacqueline Tjahjadi

Jacub Johannes The

Jahja Santoso

Jahja Santoso

Jahja Santoso and Johana Poedjokerto

Jahjaa Soetoyo

Jajat Priatna Purwita

JAMES BUDIONO

James C. Haebig

James Eric Zaini

James Kallman

James Preston TRUESDELL

James Rachman Adjimin

James Steven Kallman

James T. Riady

James Thomas Henry Arthur

James Tjahaja Riady

Jamin Soetoyo

Jamin Tjandra

Jan Adam Tangkilisan

JAN TRIANA JOHANES

JAN TRIANA JOHANES, YULIANA JOHANES, WINDY MARLINA, OMAR AZHARI, NURDIN HASJIM JOHANES
and OKTAVIA DEWI TIRTA as joint tenants

Janni

JANSEN WIRAATMAJA

JANTI JAHJA

Jap Carmen

JAP HARTONO & SANTY MULJAWANA

Jap Johanes

JAP, SOEGIONO

Jason James Raymond

JAYANTI SARI

Jeannie Widjaja

Jeffery Freshen Sihombing

Jeffery Koes Wonsoo

Jeffrey Hartono

Jeffrey Iuwena

Jeffrey K. Wonsono

Jeffrey Koes Wonsono

Jeffrey Sugianto

JEMMY ROMMY PONTOH

Jendrawasih Jenni

Jeniawati

Jennie Widjaya

Jenny Elisabeth RG

JENNY WIDJAJA

JENTY

Jeremy David Kemp

Jessy Vishamkar Adnani

JIALIPTO JIARAVANON

JIALIPTO JIARAVANON

Jim Truesdell

Jimmy Budhi

JIMMY BUDIARTO

JIMMY HARTONO LIE

JIMMY HENRICUS KURNIAWAN LAIHAD

Jimmy Namara

Jimmy Samantha

Jimmy Suryanto Budhi

Jimmy Tjahjanto

Jimmy Welianto Siau

Jimmy Ziepo Setiawan

JIO TIEN CAROLYNA

Jiohan Sebastian

Jo Andreson Wiharjo

Jo Gasyanto

Jo Liat Tjiang

Jo Souw Koan

Jo Tjin Khoen

Joachim U. Rohn

Joachim Ulrich ROHN

Joachim V. Rohn

Jocelin Yohan Yau

Jodi Haryanto

Joe Su Fun

Joeliardi Sunendar

Joesril Hainim

JOGI HENDRA ATMADJA

Johan Alexander Supit

JOHAN ARIFKAJA ADI LESMANA

JOHAN SOEDIBJO

JOHAN T. GILBERT

Johan Tandean

Johana Poedjokerto

JOHANAS HERKIAMTO

JOHANES GUNAWAN

Johanes Kennedy Aritonang

Johanes Susilo

JOHANES TANG WIDJAJA

Johannes Goenawan

JOHANNES HALIM

Johannes Oentoro

Johannes Setijono and Indriyati

Johannes Tanuwijaya

John (Lam) Kosasih

John Franklin

John Gordon McFadzien

JOHN HUGH LESTER

John Hugh Lester

John Joseph Franklin

JOHN TODD BONNER

John Williem Vanderwal

Johnlee Mailoa

Johnnie Hermanto

JOHNNY

Johnny Wiriawan

Johnny Wiriawan

JOHNSON WILLIANG SUTJIPTO

JOHNSON WILLIANG SUTJIPTO

JOHNSON WILLIANG SUTJIPTO

JOHNSON WILLIANG SUTJIPTO

Johny Lisangan

Johny Surjana

Joice

Joice

Joko Himawan / Paul Himawan

Jonas Jahja

Joni Yoesoef

Jopie Widjaja

Joppy Robert Saerang

Jos Parengkuan

Jos Winata Wihardja

Jose R. Hanna

Josef Indra Njoman

Josep Lay

Josep Susanto Kiswandono

Joseph Dharmabrata

Joseph Donald Charles Buddy

Joseph Tjakra/Ms Margaret

Josephyne Widjaja

Joso Ramli

Jovanka Mardova

JOYCE HANDAJANI

JOYNER OVERSEAS INC.

Jozef Darmawan Angkasa

Juanda Lesmana Lauw

JUANDY WIJAYA

JUANITA DESIREE TAMPUBOLON

Judca Herlina Hansoehardi

Judi Gunawan

Juliana Kusnandar

Juliana Ong Pei I

Julianna Yohan

Juliati Widjaja

Juliati Widjaja

JULIATI WIDJOJO

Juliawati Budiman

JULIE MULYA JIAUW

Junanda Syarfuan

Junanda Syarfuan / Bobby Andhika

Juni Setiawati Wonowidjojo

Junita Ciputra

JUNIUS WIJAYA

Junty

Junus Jen Suherman

Junus Jen Suherman & Juliana Kusnandar

Junus Siswadi

JURNALIS & PONTO LAW FIRM

Jusak Hadi Wardojo

Justian Suhandinata

Justin Barney GOFF

Justin Breheny

Justo Padilla Nestro

JUSUF

Jusuf Handri Rachmantio

Jusuf Heryanto

Jusuf Salman

Jusuf Tanuwidjaja

Jusup Budihartono Prajogo

Jusup Susanto Djunaidi

Juwita Lianty Suandi

Jyoti Lekhraj Budhrani

JYOTI LEKHRAJ BUDHRANI

K MELBOURNE BREAU

K.P. Irwan Kartawijaya

Kaizer Management Ltd

KAKAN SUKANDA DINATA

Kalim

Kam Lie Giok

Kama Putra Kusdianto

KAMAN HALIM

Kamlesh Ishwardas

KANG ARIES FUKSAR

Kang Rita Sadeli

Kang Rita Sadeli and Song Wen Shyu

Kanisha Sunil Mirpuri

Kardaya Warnika

Kardja Rahardjo

KARTA WIGUNA

Kartini Fahmi Idris

Karuna Murdaya

Kasiviswanathan Prakash

Katharina Wihardja

Katini Dewi

Katleen Yangrikho Gui

KAZAN GUNAWAN

Ken Leksono Sediando

KEN LEKSONO SEDIANTO

Ken Ng

Kendra Soegandha

Kenneth R. Wynn

Kenneth R. Wynn

Kezia Putri Aprilya Kusdianto

Khairul Saleh

KHOE AY HWA

Khou Lim Ngo

KHOU LIM NGO

Kiki Barki

Kiki Kiftiah

Kiki Sutantyo

Kim Doo Young

Kim Sung Kook

Kim Sung Kook (Mr)

Kimberly Ananto

KIMIN TANOTO

Kindarto Kohar

Kirk D. Evans

Kirk David Evans

Kitty Joantina Wulanda

KITTY TJIOE

Kiyomi Sato

Ko Rudy Oetomo

Kokarjadi Chandra

Kokarjadi Chandra

Koko Poernomo Santoso

Kokos Leo Lim

Kompleks Perkantoran

Kris Widjojo

Krishan Kulmar Ralhan

Krishan Kulmar Ralhan

Krishnan Sjarif (Mr)

Krisnadi Gautama

KRISNO ABIYANTO, SOEKARNO

Kristanto Wibowo Siswanto

Kristina Minto

Kumalasari Tjong

Kurniati Phan & Jusuf Budi Wijoto as joint tenants with right of survivorship

Kurniawan Nurdin Karim

Kusdianto Soewarno

Kusdianto Soewarno

Kusdianto Soewarno

Kusnadi Budiman

Kusnan Kirana

Kusnandar & Co.

Kusuma Hadi Soetemo

Kusumawati

KUSUMO ABUJONO MARTOREJO

Kusumo Purwanti Dewi

Kwee Suo Chie

Kwok Moi Moy

L & P Capital Investments & Corporate Advisory

Laksamana Sukardi

Lakshmi Harris Lasmana

LAKSMI PRATIWI DALLAMORE

Lam Mang Ying

Lam Toi Lai

Lambertus Nuryono

Lambertus Somar

Lanasari Halim

Lanny Lanawaty

Lanny Tanzil

Lanny Widjajanti

Lao Rusming

Lauw Samuel Lawrence

Law Office CCN & Associates

Lawrence Barki

Lawrence Barki

Lawrence Barki

Lay Sioe Ho

Le Purna Harjani

LE PURNA HARJANI

Leda Magdangal Tamin

LEDRES BALMACEDA MARIO

Lee Chuck Soo

Lee Yick Cheung

Leman Hadi Soetemo

Lenny Wijaya

Leny Anwar

Leny I. Wangsawidjaja

LEONARD PANDY PHUA

Leonardus Eko Daru Lumadyo

Lestariono

Letty Johan

Levi Octavia Soewarna

Lianawati Setyo

LIANNY HARYONO

Liauw Sumiati

Lidwina Lindawati Kartiko

LIE SIE GIEM

Lie Soemarli

Lie Tjauw Mian

Lie Tjin Ming

Liem Hadi Mualim

Liem Johan Halim

Liem Kong Shiung

Liem Kong Shiung

LIEM SIN HUANG

Lies Kusumawati

Lijatini Setiono

LIKE RANI IMANTO RACHMAT

LIKE RANI IMANTO RACHMAT

Likin Handoko

Lili Ashari

Liliana Budi Santoso

Liliana Budi Santoso and Willy Gunawan

Liliana Wibisono

Liliawati Rahardjo

Lily Ciarensia Tjia

Lily Lawandra

Lily Marjani Pribadi

Lily Solaiman Sutantyo

LILY TAMIN

LILY TAMIN

Lily Yuliani Halim

Lilyani Tanoko

Lilys Tjiawi

Lim Arie Sasmita

Lim Budi Susetyo

LIM EDDY PURNOMO

Lim Eng Khim

Lim Fie Tjong

Lim Fie Tjong

LIM LIMMAN NUGROHO

Lim Lys Erty

Lim Soon Huat

Lim Tjung Luong

Limanto

LIMIWATY LIE

Lin, Yu-Cheng

Lina Gunawan

Lina Harjanti Latif

LINA KURNIAWAN

Lina Soegiharto Leo

LINAWATI SOEJANTO

Linawidjaja Kusprajudi

Linda Hakim

Linda Lauw

LINDA LIANI JANTI SENJAYA

Linda Marlina Isatyawan

Linda Marlina Isatyawan, Edy Kosasih

Linda Ng

LINDA RACHMAT

LINDA RACHMAT

Linda Sidharta

Linda Tanuwiradjaja

Linda Tjahja

Lindawaty Hartono

Lisa Ambarwati Dharmawan

LISA MARDIANI GUNAWAN

Lisa Sundoro Hosea

LISA WIDJAJA

Lisawati Soegiharto

Lista Adriani

Listyani Setijawati Sidik

LIZA WIDAYATI PRADJONGGO

Loa Djin Sui

Loa Sui Hong

Lovri Ricarda

Lucas

Lucas and Lenny Patricia Halim Liem

Lucia Mogi

Lucia Mogi

Lucia Mogi & Others

Lucia Sungkoro

Lucky Tjahaja Diputra Prawiro

Lukas Masehi

Lukman Ahmad Mahfoed

Lukman Hakin

Lukman Herry Latip

LUKMAN TACHJADI

LUKMAN TACHJADI

Lukman Tirtaguna

Lukman Tirtaguna

Lum Weng Loy

Lunardi Basuki

Lunardi Basuki & Sasongko Basuki & Basuki

Lusi Murniati Gunawan

Lusi Windayati

LYDIA ANGKAWIDJAJA

LYDIA TJIPTO

LYNDA TJANDRA BRASALI

Lys Erna Ontjeng

M. A. Ismail Ning

Madampath Sathibal Menon

Madampath Sathibal Menon

Made Oka Masagung

Maggie

Mahesa Alit Pramesty

Mahesa Alit Pramesty (Mr.)

Mahhesa Alit Pramesty

Maiko Kawano

Makarim & Taira

Maly Widoyo

Managecorp Limited as a Trustee of Westend Holdings Trust

MANGGI TARUNA HABIR

MANIWANEN

Marcella Magdalena

Marcellus Charles Colondam

Marcellyna Junita Widjaja

Marcellyna Junita Widjaja

Marco Baldini

Margareth Maria Regina Budhiparama

Margaretha Natalia Widjaja

Margaretha Natalia Widjaja

Maria Karmila

Maria Karmila

Marilyn Caracas

Marilyn Caracas

Mario Christy

Mario Satya Pratomo

Mark Patrick Hanusz

Markun

Markus Parmadi

Marluce Tio Indriati Santoso

Marten Liu

Martin Wijaya Ng

Martina M. Sudwikatmono (Co-Trustee)

Martina M. Sukwikaimono

Martinus Arief Limandoko

Marvin C S Yong

MARY GANASUTRISNA

Maryati Benniardi Imanto

Masayu Pangestu

Masterclass Ltd

Mathilda Stephanie

Mathilda Stephanie

MATTHEW JOSEPH GEORGESON

Matthew S. Deayton

Maxymilian Adelberd

MAYA HARTONO

MEDINA LATIEF

Meena

MEENA

Megawati Setiadi

Mei Ing

Meigawaty Soejatno

Meiliana Widjaja

Meiriana Soetoyo

Meiriani Soetoyo

Meiriaty Soetoyo

Meity Subianto

Meizar Suyardi

MELIAWATI SURJASARI

Melina Jonas

Melisa Patricia Tanoko

Melissa Ong

Melly Kristanti

Melvin

Melvin Salim (Mr.)

Mende Sulinadi

Meranti Handajani Serad

Meridian Pacific Trading Ltd

Mermeden Ltd

Mermeden Ltd

Merry

MESLIN Bertrand Marie Jacques

Metta Margaretha Murdaya

Miana Dwilasmini Sudwikatmono

MICHAEL ATMAN

Michael D. Twomey

Michael Dharmawan Euslim

Michael Gan

Michael Goenawan

Michael Goenawan

Michael Jackson Purwanto Widjaja

Michael Jackson Purwanto Widjaja

Michael Mary Mackay Seward

MICHAEL PATRICK DONNELLY

Michael Rusli

Michael Seabrook

Michael Steven

Michael Steven and Ingrid Kusumodjojo

Michael Tjahjadi

Michael Twomey

Michael Wijaya Goutama

Micheal Tjahjadi

Michel Vicky Tumiwang

Michelle Tjokrosaputro

Michelle Tjokrosaputro

Mieke Santosa

Milany Terianto Luwena

Mimin Aminah

Minny Riady

Mintardjo Halim

Mintardjo Halim

Mira SAVIRA

Mira Savira

Mirah Amiria Adhyaksa

Miranda Tedjasaputra

Miranti Handajani Serad

ML&B Indonesia

Mochamad Adnan

MOCHAMAD RAIS

Mochammad Anwar

Mochtar Riady

Moernoto Reksonegoro

Mohamad Noer

Mohamad Abdullah Jasin and Dewi Kam

Mohamad Abdullah Jasin and Dewi Kam

Mohamad Abdullah Jasin and Dewi Kam

Mohamad Abdullah Jasin and Dewi Kam

Mohamad Iskandar

Mohamad Noer

Mohammad Hidayat Hasan

MOHAMMAD LENDI BASARAH

Mohammad Mas Pendi Soleh

Mohammad Noah Haji

Mohan N. Mirpuri

MOHIT RAMCHAND VASWANI

Monalita Kardono Soegiarto

Monica Yoanita Octavia

Morgan Tjoe

Morgan Tjoe

Motinggo Sopotan

Motinggo Sopotan

Mr Arifin Yohan

Mr Aris Sunarko

Mr Burhansjah

Mr Koh Tji Beng

Mr Liem Henry

Mr Marimutu Siniran

Mr Nono Fadjartyassasono Padmodimuljo

Mr Ulian Napsiah

Mr Welly

Mr William Goenawan

Mr. Eddy Goenawan

Mr. Salim Aziz Mochdar

MR. THOMSON

Mrs Josephine Budi Santoso

Mrs Lina Ovani

Mrs Masiana Wijaya & Fam.

Mrs Theresia Noerpeni Padmodimuljo

Ms Affin

MS Group

Ms Rohani Indahsi

MS Taxes

Ms. T.Handayani Andokho

MUCHSIN CIPUTRA TJOE

Muddai Madang

Mugijanto Sugijono

Muhammad Agus

Muhammad Aksa Mahmud

Muhammad Alatas

Muhammad Andre Pasha Djuanda

Muhammad Ikbal

Mulianto Api Tanaga

Mulianto Api Tanaga

Mulianto Tanaga

Muljadi Budiman

Muljadi Irawan

Muljadi Irawan

Muljana Husodho, Tintje Jusran, Fransisca Haller, Andreas Husodho & Danni Arton

Multi-Holdings Group Ltd

Mulyadi Anggono

MUNKLEY Christopher James

Murdaya Widyawimarta

MUSTIKO SALEH

Mustofa

MYRNA ESTHER CONTRERAS DE NAVARRO

Myrna Putri Pribadi

NA NA

Nam Yong Hwa

NANCY NARSIS RUNTUWENE

Nancy Urania Rachman Latief

Nani Indraswati Alimwidjaja

Nanik Santoso

Naresh Kumar Modi

Nasir Saleem Haji

Natalie Ong

Natalie Tjahjadi

Nathalia Setiawan

National Management Ltd

Nazamudin Latief

Nazarudin Kiemas

NELSON SAPUTRA

Nestor Padilla

Netcorp Securities Limited

NG ANTON WIJAYA

NG JE TJIEN

Ng Kee Yeok

Ng Soat Go

Ng Tje Suang

Ngadimun

Ngu Hew Tak

NI MADE JATI

Nia Soniati Wityasmoro

Nicholaas Bernardus Tirtadinata

Nicholas James GRAHAM

Nico Krisnanto

Nigel Brett Eaton

Niko Listya Prabowo Se

Nila Fatina

Nilayanti

Nini Djajasaputra

Niniek Haryani

Ninik P. Nathan

Nio Yantony

Nixon Jacobus Silfanus

Norbert Alois Meixner

Norbert Alois Meixner

Nordiansyah Nasri

NORTHSTAR EQUITY PARTNERS LTD.

Northstar Pacific Partners Pte Ltd

Nova Chandra

Nova Negara Silaban

Nova Yudhanto Mugiyanto

Novi Ariyunida Dharma

Novi Nenolaswaty

Noviani Eka Susanto

Nugraha Tirtanata

Nugroho Halim Wijaya

Nur Zain

NURBAITI

NURDIN HASJIM JOHANES

Nurmalasari Suginawan

NUROCHIM

Nursalim Podiono

NYOMAN SARIMIN

=====

Octarina Ratih Damayanti

Octarina Ratik Damayanti

Oei Denny Kurniawan

Oei Denny Kurniawan

Oei Harry Lukmito

Oentoro Surya

Oerip Wirontono

Oesman Sapta

OETIE HERMAWAN

Oey Aling HERMAWAN

Okkie Adhika Tirta Monerie

Omar Azhari

Omar Putihrai

Ong Ju Chi

Ong Mei Sian

Ong Thiam Hok

ONG TIONG YUN

Ong Wen Nio

Ongko Multicorpora

Ongkowitzo Onggowarsito

OSBERT KOSASIH

Oscar Gonzalo Guedez Machado

P. T. ARPENI PRATAMA OCEAN LINE, Tbk

P. T. Asuransi Jiwa Sewu New York Life

P.T Arpeni Pratame Ocean Line

P.T Dwi Satrya Utama

P.T. Charoen Pokphand Indonesia

P.T. Detra Marina

P.T. Duta Sewa Raya

P.T. Elnusa

P.T. Ever Shine Tex

P.T. Fusenindo

P.T. Grahamakmur Wiratama

P.T. ICC Indonesia

P.T. Interindo Global

P.T. Kaltimex Energi

P.T. Lippo Industries

P.T. Lippo Pacific Finance

P.T. Nugra Santana

P.T. Ometraco Cipta Sarana

Pacific Financial Services

Pacific Overseas Trading Corporation

Pacific Trading & Development Ltd. (BVI)

Pacmas Limited

PANDJI SURYA SOERJOPRAHONO

PAO TJEN KANG

Para Group

Parveen Gandhi

Pat Stratton

Patrick Morris Alexander

Patrick Walujo

PATUN YUDISTHIRA ARITONANG

Paul Banuara Silalahi

Paulis Amin Djohan

Paulis Amin Djohan

Paulus Johannes

PAULUS THIO

Payal Vijay Goklani

Pe Sioe Kim

Peaceland Holdings Ltd

Pedro Limardo

Pek Teng Beng

PER-GUNNAR THURESSON

Permadi

Pernardi Djojosedirdjo

Perseroan Terbatas

Perumahan Tegal Indah Permai

Peter Anthony Wallace

Peter BOWDEN

Peter Markart

Peter Vinzenz Merkle

Petrus Budiman Gho

Petrus Budiyanto

Phang Chin Liat

PHILIP PRIASMORO

Philip Strachan Attwood

Philip Tjandra

PHOA HERMANTO SUNDJOJO

Phoenix Holdings Trading Inc.

Phoenix Holdings Trading Inc.

Piet Wijaya

Pieter Tanuri

Pinardi

Piong Denisse Lucia

Pipin Arifin Linggawidjaja

Pirngady Adhi Wicaksono Himawan

PITER KOROMPIS

Pitra Wiria

Poniman

POPPY HADIMAN

Poppy Tumengkol

Portcullis Institute Pte Ltd

Portcullis Nominees (BVI) Limited

Portcullis TrustNet (BVI) Limited

Portcullis TrustNet (Samoa) Limited

Pra Ciputra

Pradeep Dudaney

Pradeep Dudaney & Soniya Dudaney

Pradono Joko Trajutrismo Himawan

Prakash Mohanlal Panjabi

Prakash Mohanlal Panjabi and Vidhya Prakash Panjabi

Prakoso Eko Setyawan Himawan

Pramudji Suginawan

Praptono Budhi Haksomo Himawan

Prasetio, Utomo & Co

Prasodjo Winarko

Prayitno Cipto Anggoro Himawan

Prayugi Sukardjo

Prem Ramchand Harjani

Pri Wono

Prijono Winarko

Primanaga Hartanto Kalim

Priyatno Sulisto

Priyatno Sulisto

Proboraras Mudoyo

Protasius DARITAN

PSP Group

PT Agung Sedayu Permai

PT Agung sedayu Propertindo

PT Aiti Investment

PT Anugra Cipta Investa

PT Argapura Wira Kencana

PT Asia Securities Limited

PT Astra International Limited

PT Astratel Nusantara

PT Asuransi Jiwa Sequis Life

PT Bahana Securities

PT Bakrie & Brothers

PT BAKRIE CAPITAL INDONESIA

PT Bimantara Citra

PT Bira Aset Manajemen

PT Cameron Chisholm Nicol

PT Central Total Finance

PT CENTRANUSA INSANPURNAMA

PT Centronix

PT Cikarang Listrindo

PT Cipta Imajinasi Disain

PT CIPTADANA CAPITAL

PT Ciputra Development TBK

PT COMETA CAN

PT Danatama Makmur

PT Dayabangun Persada

PT Detik Ini Juga

PT Dwibras Darma

PT Energi Mega Persada Tbk

PT Energi Mega Persada Tbk

PT ENERGI TIMUR JAUH

PT EPHINDO

PT Galib Instalindo Utama

PT Garuda Metalindo

PT Gema Nuansa Persada

PT Global Consulting Indonesia

PT Global Multi Investama

PT Gra Tiara Imaji
PT Great Giant Pineapple Co.
PT Gunung Sewu Kencana
PT Hanjaja Mandala Sampoerna Tbk.
PT Hasnur Coal Terminal
PT Hikmah Albros
PT Hitawasana Luhur
PT Imbang Tata Alam
PT Indah Kiat Pulp & Paper Tbk
PT Inti Permata Nusantara
PT J.CO Donuts & Coffee
PT Japfa Comfeed Indonesia Tbk
PT JASTRINDO DINAMIKA
PT Jembatan Kapita Utama Corporate Advisor
PT Jenshiang Nusantara Textile Chemical Industrial
PT Kencana Gula Manis
PT Lippo Bank
PT Lippo Karawaci, TBK
PT Manggala Adhikara
PT MEDCO E & P BANGKANAI
PT Media Intertel Graha
PT Media Karya Sentosa
PT Mitra Andalan Mandiri
PT Moores Rowland Indonesia
PT Niaga Langgeng Sejahtera

PT Ningz Pacific
PT Odira Energy Persada
PT Ogspiras Basya Pratama
PT Omega Propertindo
PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk
PT Pabrik Kertas Tjiwi Kimia Tbk
PT Pelayaran Tamarin Sumudra
PT Penilai Wahana Caraka
PT PERTAMINA (PERSERO)
PT PP London Sumatra Indonesia, Tbk
PT PriceWaterhouseCoopers FAS
PT Rajawali Corpora
PT Rajawali Corporation
PT Recapital Advisors
PT Renaissance Capital Asia
PT Rindaco Prima Sakti
PT Sainath Industrial Corp Ltd
PT Saptapusaka Investama
PT SAS INTERNASIONAL
PT SAS INTERNATIONAL
PT Sentra Kharisma Indah
PT Simplot Agritama
PT SKEYE
PT Sriagung Cahya Sakti
PT Supraprima Sistem Sekusiti

PT Suryaraya Gatratama
PT Tiwi Utomo Investama
PT Trans Nusantara Multi Construction
PT Trijaya Pratama Future
PT Tripar MultivisionPlus
PT TUNAS HARAPAN PERKASA
PT Udinda Telesis
PT Widari Securties
PT Wizoffice Indonesia
PT. 2morrowland Indonesia
PT. Akraya International
PT. ALAM TRI ABADI
PT. Askomindo Dinamika
PT. Astra Graphia Tbk
PT. Astra International, Tbk
PT. Bakrie Interinvestindo
PT. BUMI PERTIWI KENCANA
PT. Cikarang Listrindo
PT. Citra Nusa Insan Purnama
PT. Citrabumi Sacna
PT. Citrabumi Sacna
PT. Delta Nusantara
PT. DWI PRIMA SEMBADA
PT. EATERTAINMENT INTERNATIONAL Tbk
PT. Ekatama Prima Sejati

PT. FAISALINDO SAKTI

PT. Ge Ka Jaya

PT. Global Petronusa

PT. INDOGAS KRIYA DWIGUNA

PT. Indonesia Transit Central

PT. Inti Brawijaya

PT. INTIM PERKASA

PT. Karisma Nata Rucitra

PT. Kasogi Internasional Tbk

PT. Long Haul Indonesia

PT. LONG HAUL INDONESIA

PT. Maetro Internasional

PT. MAHAKAM NUSA ENERGI

PT. Murni Cipta Sentosa

PT. Ometraco Corporation

PT. Pelita Cengkareng Paper

PT. RADIAS BINTANG TIMUR

PT. Santos Jaya Abadi

PT. SRIREJEKI PERDANA STEEL

PT. Surabaya Agung Industri Pulp & Kertas Tbk.

PT. Toba Pulp Lestari tbk

PT. TOPAS MULTI SECURITIES

Pudjiastuti Binti Soemarno

Pudjiono Iwansantoso

Pujiastuti Elizabeth Sindoro

Pujiastuti Elizabeth Sindoro

PURNAMA WIDJAJA

PURNAMAWATI PURWADI

Purnardi Djojosudirdjo

Purwadi Hendropurnomo

Purwoso Warsito Utomo Himawan

RABOBANK INTERNATIONAL

Rachana Bhansali

Rachmat Basuki Alimwidjaja

Rachmat Gobel

RACHMAT GUNAWAN

Rachmat Mulyana Hamami

Rachmat Santoso Alimwidjaja

Rachmat Susantyo

RACHMAT SUTIONO

Rachmat Sutiono

Rachmiwaty

Radisha Didi Utama

Radius Christanto

Rafael Buhay Concepcion Jr.

RAHARDJO MOECHARAR

Rahendrawan Djoko

Rahendrawan Djoko

Rahmad Pribadi

Rahmad Pribadi

Rahmawaty

RAJ KUMAR

Raja Sapta Ervian

Raja Sapta Ervian

Raju Karamchandani

Raju Karamchandani and Sara Raju Karamchandani

Ramajati Tamin

Randolph Adi Zaini

Randy Hirawan

Rashid Irawan Mangunkusumo

Rasyid, Arwin

Rat Anggraini Susantio

Ratna Anggraini Susantio

Ratna Christina

Ratna Indira Nirwan Bakrie

RATNASARI TAMIN

Ratnawati Budiman

Ratnawati Jenny Haryadi

Ratnawati Sasongko

RATNAWATI WIHARDJO

Ratnesh BEDI

RAVI SHYAM SADARANGANI

RAVI SHYAM SADARANGANI & SONAL RAVI SADARANGANI

Ravi T. Vasandani

Ravi Tulsidas Vasandani

Rayanusin Widjaja

Raymond A. Klesec

Raymond Patra

RAYMOND PRIBADI

RAYMOND PRIBADI

Raymond S. B.

RAYMOND, LOUIS COUHAULT

Razief Nur Usman

Razif Susanto

REIMER ALOAN SIMORANGKIR

RENDOR OVERSEAS S.A.

Rendra Tjjjadi

Rendra Tjjjadi

Rendra Tjjjadi

Rendra Tjjjadi

Rendra Tjjjadi

RETNO CAHYANINGTYAS

Reza Maulana

Reza Pribadi

Reza Pribadi

Reza Sazly H Siregar

Rhita Manik

Ria Indriana Pasaman

Ria Yulianty Tj he

Rianto Lesmana

RICHARD AnTHONY SCHUMACHER

Richard Cornwallis

Richard Dian Santoso

Richard Hamilton MCCANDLESS

Richard L. McAdoo

RICHARD MOHANLAL HARJANI

Richard Sugianto

Richard Sugianto & Veronica Susianty Rachim

Richard Tjandra

Ricky Frederik

Ricky Tandiono

Ricky Tandriono

Ridwan Irawan

RIDWAN ZAINUDDIN

Rilantini Harjani Muljawan

Rina Ciputra Sastrawinata

Rinda Syafrinda

Rini Mariani Soewandi

Rini Susilo Putri

RISTY ISTIANA

RISWAN WIJAYA

RITA HANDOSO

Rita Indriawati

RIZA MUTYARA

Rizal Risjad

Robby Rhemrev

Robert Kevin Ellis

ROBERT PRIANTONO BONOSUSATYA

ROBERT PRIANTONO BONOSUSATYA

Robert Sean King

Roberto Hanna Jose

ROBERTO TAMPUBOLON

Robin Liem

Robin Makmur

Roger Morrison

Roger Pinder

Roger PINDER (Mr.)

Roj Bramasiswadi Pura Widjaja

Romo Nittyudo Wacho

Ronald E.P. Mullers

Ronald Edward Philip Mullers

Ronald Liem

Ronald Mullers

Ronald Rusco

Ronald Wijaya

Ronaldi Machmud

Roni Faisal Siregar

Roni Pramaditia

Ronny Hadiana Angkasa

Ronny Lukito

Ronny Suryana

Ronny Susanto

Rony Moelyadi

RONY NARPATISUTA MEDANLAGA

Roos Diana

Roosmiati Handojo

RORI INDRA

Rosan Perkasa Roeslani

ROSANA

Roselyne Yosawiria

Rosemelati S. Adikusumah

Rosianawati Adikara

ROSIDA CHUNG

Rosmeiny Djaja Burhan

Roswita Trismitro

Roy E. Tirtadji

Roy Gosjen

Roy Kevin Kurniawan

Roy Muljadi Soetikno

Rubyanto F. Komala

Rudi Darmawan

Rudi Soraya

Rudi Wirawan Rusli

RUDY CAHYADI SUKANDADINATA

Rudy Ghozali

Rudy Hari

RUDY HARJANTO WIDJAJA

Rudy Muljadi Atmawidjaja

Rudy Nanggulangi

Rudy Rayawang

Rudy Soetikno

Rudy Suhendra

Rudy Susanto

Rudy Temasoa Luwia and Suzie Ramli

Rudy Unjoto

Rudy Y.

Rudyantho & Partners

Rudyanto Gunawan

Rudyanto Suliawan

Rudyono

Rulyani Basyir

RUNI ADIANTI

Rusdi Kirana

Rusdi Sunarjo

Rusdy Budisusetyo

Rusdy Budisusetyo, Lanny Widjajanti and Ida Budisusetyo

Rusiana Susanto

RUSJATI TAMIN

RUSJATI TAMIN

RUSSELL BRUCE MCDONALD

Russell McDonald

Rustiyan Oen

Ryan Pascal Masagung

Ryandi Irawan

Ryu Kawano

S&B Inc

S.H.C.N Lucas

Saad Shaarawi

SABHNANI MANOJ

Sacheen Harris Lasmana

Sadikun Wiratno

SAFARINA GOLFIANI MALIK

Safersa Yusana Sertana

Said Agil Assagaff

Saiko Doi

Salik Soetemo

Salim Podiono

Salim Santoso

Sally Texania Marita Joesoef

Sallyawati Rahardja

Samin Tan

Samin Tan

Sammy Hamzah

Sammy Hamzah

SAMUDRA ENERGY LIMITED

Samuel Setiawan

SANADI BOENYAMIN

Sanderawati Joesoef

SANDI GUNAWAN HO

Sandiaga Salahuddin Uno

Sandiaga Uno

Sandra Setijono

Sandrawati Setiadi

Sandria Kirana Budiendra

SANGEETA RAMCHAND

SANGEETA RAMCHAND AND MOHIT RAMCHAND VASWANI

Sanjay Bhansali

Sanjaya Raharja / Loren

Santoso Widjojo

Santy Jennice Lioe

Santy Jennice Lioe

SANTY WIJAYA

Sanyo Leebrianto Suhaimi

Saparuddin

Sapri

SARASWATI TEDJAKUSUMA

Sardjono

Sari Wulaningsih

Satyadharna Ruslim

Sectra (Samoa) Limited

Sefrie Roring

Sefrie Roring

Sembodo Broto Winarso

Semiwati Lawanto

Sengman Tjahja

Septiana Iskandar

Septo Adjie Sudiro

Septo Adjie Sudiro (2)

SETIA BUDHI

Setiabudi Djaelani

Setiady Koeswojo

Setiawan Achmad

Setiawan Lukman

Setiono Tandriono

Sgfried Rinaldy

Shalimar Sulisto

SHALINE MARY SHABNA SOULSBY

Sharecorp Limited

Shariq Mukhtar

Sherlly Hartono

Sherman Rana Krishna

Sherman Rana Krishna

Sherper Limited

Sherper Ltd

Shih, Chih-Hung

SHINTA DEVIYANTI

Shinta Moetiara

SHINTA SANJAYA ISMAEL, SE

Shuzy Lipina

Siak Tjai Oi

Siauw Rachel Anatola

Siauw Welly Susanto

Siegfried Erwin Bengner

Sierah Landajani Soetemo

Sigit Iswandi

Silkar National Limited

SILVA HALIM

Siman Darmamulia

Simon C. Horn

Simon Lim

Simon Subrata

SIMON SUSILO

Simson Panjaitan

Sinar Mas Group

Sinarto Dharmawan

Sinatra Arto Hardy

Sindhu Wibhisono Ongkosoewito

Sindhu Wibhisono Ongkosoewito

Singgih Amara Widjanarko

Singgih Kartono Halim Lie

SIOK LIM TJOA

Sistha Alicia Tjokrosaputro

Sistha Alicia Tjokrosaputro

Siti Farihah

Siti Hartati Tjakra Murdaya

Sity Leo Samudera

Sity Leo Samudera

Siusan Hermawan

Slamet Wibowo

So Lai Fun

Soebagjo Jatim Djarot

SOEBALI SUDJIE

Soegianto Nagaria

Soegiarto Djitowibowo

Soegwanto

Soekrisman Legiman

Soemadipradja & Taher

SOENARJANTO INDRATONO

Soenarjanto Indratono

Soenarni Sampoerno

Soenarta Natapradja

Soendari Widjaja

Soeparmadi

Soeparman Hardjodikromo

Soeroto Hadimuljono

Soeryo Bawono

Soesanto Effendi

Soesilowati

Soetikno Soedarjo

Soetikno Soedarjo

Soetikno Soedarjo

Soetikno Soedarjo, Dian Muljani Soedarjo and Putri Rahayu Soedarjo

SOETIKNO TANOKO

Soetjahjono Winarko

Soetjipto Nagaria

Soewandi Gunawan

Soeyanto

Sofian Widagdo

Sohet Chairil

SOLEH MAMUN

Solidi Korompis

Solidi Silvester Korompis

Solihin

Solihin Asiah

SOLIHIN YUSUF KALLA

Somboon Yuprapan

SONAL RAVI SADARANGANI

Song Liang Hua

Song Wen Po

Song Wen Po, Junty, Jimmy Song and Michael Song

Song Wen Shyang

Song Wen Shyu

Soniya Dudaney

Sonny Agustino Laksito

SONY RUDIKAN

Sonya Riupassa

Sonya Riupassa and Kitty Joantina Wulanda

Sorgato Widjaja

Sri Iriani Goenawan

SRI KRISHNA WISHNU WARDHANA

Sri Mulyono Herlambang

SRI MURWATI HABIR

Sri Rahayu Setyawati

Sri Rahayu Setyawati

Sri Setyaningsih Elisabeth

Sri Setyaningsih Elisabeth

Sri Setyaningsih Elisabeth (SG)

Sri Soelijah

Stan Maringka

Stan Maringka

Stefanus Arief Chrisnamurti

STEPHAN PUTRA KURNIAWAN

Stephen Charles Dodgson

Stephen Patra

Steven Hirawan

Steven Scott Barki

Steven Sugianto

Steven Tirtawidjaja

Stewart Donald HALL

Stewart James Robinson

Stockcorp Limited

Su Kam To

Suarmin Tioniwar

Suarmin Tioniwar

Suarmin Tioniwar

Suarmin Tioniwar and Dewi Salim as joint tenants

Subagio Wirjoatmodjo

Subardi

Subari Setiono

Subianto Arpan Sumodikoro

Subianto Tjandra

SUBUH HARI CAHYANTO

Sudiarso Prasetio

Sudijanto Atmodjo

Sudiro Andi Wiguno

Sudjono Barak Rimba

Sudjono Karim

Sudjono Karim

SUFAN ABNER

SUFAN ABNER

Sugar Group

Sugianto Adiwinata

Sugianto of Sinarmas Group

Sugiharto

Sugiharto Ta

Sugiman

Sugiman

Sugiman

Sugiono

SUGIONO DJAUHARI

Sugiono Wiyono Sugialam

Sugiono Wiyono Sugialam – New

Sugiono Wiyono Sugialam and Lanny Herawati Wibowo Ng

Sugito Walujo

SUGITO WALUJO

Sugito Walujo

Sugito Walujo

Sugun Susilo

Suhadi Zaini

SUHANGKAT LAKMUDIN

SUHARDI

Suhardi Budiman

Suhardiman

SUHARDY

Suhari Setiono

Suharman Subianto

Suhendra Gunadi

Suherman Tjandradjaja

Suhiantoro Supardjono

Sujanty Jamin

Sujarni

Sujono Hadikusumo

Sukendar Unjoto

Sukmawati Widjata

SULAIMAN HAKIM

SULAIMAN HAKIM

Sulaiman Leban Koswara

SULIENIATI CHANDRA TJOE

SULIENIATI CHANDRA TJOE

Sulistiani Sampoerna

Sulung Poniman

Sumadi

Sumardi Kartasmita alias Kong Phing Li

Sumarto Wonowidjojo

Sumarto Wonowidjojo

SUMET JIARAVANON

Sumiati Liauw

Sumiaty

Sun Moon Suhaimi

Sun, Khai-Nien

Sunan Susilo

SUNARDI

Sunarjo Sampoerna

Sunata Tjiterosampurno

Sung Pui Man

Sunil Motilal Mirpuri

Sunny Suhaimi

Supardi

Supartono Suparto

Supartono Suparto

Supartono Suparto

Suresh Narsinhdas Shah

Suria Kurniawan Lukiman

Suriawati Tan

Suripto

Surjadinata Sumantri

Surjantoro Siswanto

SURJANY KURNIAWAN ECKERT

SURJONO TANOTO

Surjono Tanoto

Surono

Surya Laksana Ongkoredjo

Suryadiharja Freddi H.

Suryana Tochmi

SURYANA NURZAMAN ZEIN

Suryana Tochmi

SURYANTO

Suryawati L. Riady

Susan Lo

Susana Sutanto

Susanna Kusnowo

Susanna Nagaria

Susanti Pheng

SUSANTI SUNARDI

Susanto

Susanto Suwanto

Susanto Tandra

Susanto Tjandra

Susanto Winarto

Susi Salamah

Susilawati

Susilo SOPUTRO

Susilo Wonowidjojo

Susilowati

Susin Valentinus

SUSWANTI GUNAWAN

Susy Angkawijaya

Susy Gunawan

Sutanto DJUHAR

SUTANTO LEON PATRICK

Sutarsa Tanu

Sutiadi Widjaja

Sutiadi Widjaya

Sutiana Juhanda

Sutikno

Sutono Nitisastro

Suwandi Widjaja

Suwantara Gotama Lim

Suwantara Gotama Lim

Suwito Brodjonegoro

Suwito MULIADI

Suyono Purnomo

Suzie Surjana, Tony Surjana, Johny Surjana and Ronny Suryana

Syahbandi

SYAHRUL

SYAIFUL ZEN

Syamsul Hoiri

Syarief Tando

Syarif Bastaman

Syarif Bastaman

Sylvia Efi Widyantari Sumarlin

Sylvia Mardiana Sarwani

Sylvia Mardiana Sarwani

SYLVIA MULJADI

Sylvia Novieta

Symon Brewis – Weston

T-Line Ltd

Tahi Parulian Saragi

Tan Ali Susanto

Tan Hong Kiem

Tan Loo Mei

Tan Lucas Adnan Soen Hwat

Tan Lunardi

TAN LUNARDI (Mr.)

Tan Olinda Dewi

Tan Timothy Tandon

Tan Tjoe Liang

Tanaka Kazuya

Tanaka Kiyomi

Tandean Rustandy and Susan Sujanto

Tang Eng Hoo

Tansri Soen Zen

Tansri Soen Zen

Targian Tan

TATANG HERMAWAN

Taufan

TAUFIK SURYA DHARMA

Tay Robinto

TEDDY FADIL

Teddy Jeffrey Katuari

Teddy Sugianto

Teddy Sutandinata

Teddy Tjahjono

TEDDY YOSHAWIRJA

Tedja Widjaja

Tedy Tanumihardja

Teguh Arianto Budiman

TEGUH BOENTORO

Teguh Ganda Wijaya

Teguh Suginawan

TEL CORPORATE SERVICES PTE LTD

Teng Goat Nio

Tengku Muhammad Ali Mahara

Teresa Suteja

Terra Computer Systems

Terunodjojo Nusa

Texmaco Group

The Citigroup Private Banking

THE HIE TING

The Kwen Ie

The Liliana

The Practice

The Wen Jun

Theodorus Marto Sutiono

Theresia & Lidwina as joint tenants with right of survivorship

Theresia Suciah

Theresia Widyawati Setiono

Theresia Yustina Sumarlin

THIO JULIA TIMOTIUS

Thomas Derek Wilkes Burland

Thomas Derek Wilkes Burland

Thomas Lundi Halim

Thomas Lundi Halim & Elly Lestari Adiutama as joint tenants with right of survivorship

Thomas M. Tampi

Thomas Soulsby

Thomas Tampi

THOMSON

Tiara Dharani Josodirdjo

Tien Think Pham

Tigran Timotius Adhiwiyogo

Timmie Melvin

Timothius Felix Intan

Timothy James Supple

TIMOTHY SIDDIK

Timothy Watts

Tina Meimona Shazell

Tina Suteja

Tio Imelda

TIRTA JUWANA DARMADJI

Tirtadjaja Hambali

Tirto Angesti

Tirto Angesty

Tito Sulistio

Titus Wahjoe Dewanto

Tjahjadi Hari Surjono

Tjahjadi Rahardja

Tjahjadi Tresna, Tin Tin Tresna and Senjaya Tresna

Tjahjono Alim

Tjahyono Imawan

Tjan Kok Pin

Tjandra Sari

Tjandra Teresna Widjaja

Tjhang Hwee Tjoe

Tjia Tjhun Hwa

Tjia Tjoen Hiong

Tjia Tjoen Hok

Tjia Wiwin Anggono

Tjiam Ming Ping

Tjie Jien Wang

Tjindrasa Ng

Tjioe Hauw Tze

Tjioe, Gunawan Adianto

Tjipto Surjanto

Tjiu Thomas Effendy

Tjoa Siok Lim

Tjoe Hendry

Tjoe Meuw Sen

Tjoi Wilson

Tjokrorianto

Tjondro Indria Liemonta

Tjong Euw Khiong

Tjong Jok Ha

Tjong Miranti

Tjong Tje Liong

Tjong Tje Tjin

TODDY MIZAABIAN TO SUGOTO

Tom Soulsby

Tommy Jacobus Silfanus

Tommy Laurens

Tommy Nugraha

TOMMY TANADY

Tomy Wikutomojati

Tonny Raidy Djamhir

TONNY WANTAH

Tony Djayalaksana

Tony Supargo

Tossin Suharya

Tossin Suharya, Stephen Ignatius Suharya & Daniel Suharya

Toto Soegiarto

Toto Soegiarto and Enny Soegiarto

TOTOK SUSILO

TOTTY MOEKARDIONO

Trent Karoll

Triana Soenryo

TRIANAWATI

Tricia Barki

Trini Koeswanti Sri Soepardianti

TRIONO JULIARSO DAWIS

Trisnawati Budiman

Trisning Setiadi

Triyatno Atmodiharjo

Triyatno Atmodiharjo

Troy Surya Subandi

TSANG KAM HEUNG

Tseng Hsueh Sung

Tseng, Hsueh Sung

Tung Bibiana

Tunggono

Turcahyo Wahyudi

Turniady Widjaja

Turniady Widjaja, Rosmeiny Djaja Burhan and Yessica Beatrice Widjaja

Tuty Sumargo

Tyrone Kaskam Awan

TYTY CHANDRA

UBS AG (Indonesia) Ltd

Udinda Group

Ulian Napsiah

Umar Suwandi

Ungkoro Darmosusilo

Untoro Angkawijaya

Upekkha Theresia Murdaya

Ustadai Tedja, Gan Ying May, Felix Tedja and Edwin Tedja

Ustadi Tedja

USTADI TEDJA

Utama Gondokusumo

Utama Halim

Utama Jusuf

Utama Jusuf, Megawati Hartono, Eddy Jusuf, Dewi Jusuf, Angela Jusuf

UTARYO SUWANTO

Utomo Djohan

Uwat

Uwat (Mr.)

Varisa Susilo

Vemmy Febriyanti

Vera Marlinata Widjaya

Vernon Charles Lee

VERONICA LUKITO

VERONICA LUKITO

Veronica Colondam

Veronica Devi Intan

Veronica Lukito

Veronica Renata

Veronica Tjendro Susanto

VERONICA YUWONO YU

Veronika Slamet

Victor Fungkong

Victor Luhur

Victor Sebastian Vaz

Vidhya Prakash Panjabi

VIJAY NARAINDAS GANGTANI

Vincent Kus Chu

Vincent Kus Chu

Vinod Kumar Agarwal

VIONA GUNAWAN

Virendra Prakash Sharma

Vivi Hottama

Vivi Hottama

Vivian Kent Janawati

Vivien Goh

Vonny Harsono

Vonny Juwono

=====

Offshore Entities (43)

Alpilles Holdings Offshore Ltd

ASANUSA CAPITAL PARTNERS PTE. LTD.

Asia Pacific Leisure Ltd

Ballistic Success Trading Limited

Blossoms Glamour Profits Inc.

Capsec Limited

CEWE LTD.

CHANDLER CAPITAL INC.

Chang Wen Yu and Chen Fang Min

CHARTERHOUSE LIMITED

Chien, Cheng

CYRUS BAAL Inc.

Energi Mega Pratama Inc.

Falkner Family Trust

Folkstone Worldwide Limited

Grand Benefit Enterprises Ltd

Grid Consulting Limited

Indoprop Ltd

Innovative Ventures Ltd

Kilda Corporation

Legacy Investments Pte Ltd
Lilac Swish Offshore Ltd
Linkberg Offshore Ltd
MEGA INTERNATIONAL CORPORATION ENTERPRISES LIMITED
Nexuss Investment Worldwide Ltd
Northern Star Capital Pte Limited
Northstar Pacific Partners
Palladium Overseas Corporation
Paving Investments Ltd
PERSEPOLIS CAPITAL LTD
PT Indo Buana Makmur Textile
PT Jenshiang Nusantara Textile Chemical Industrial
PT Uni Enlarge Industry Indonesia
PT. TOPAS MULTI SECURITIES
Stafford Services Ltd
Starhill Trading Ltd
Times Investment Group Ltd.
Triston Capital Ltd
United Capital Enterprise Worldwide Ltd
Victory Harvest Investment Ltd
VIENA INVESTMENTS LIMITED
Wanamurti & Associates
Willowcreek Development Incorporated

=====

Sumber: <http://pastebin.com/GVgheYy3>